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Procissão de Corpus Christi 
marca feriado na capital
Fiéis mantêm tradição católica e acompanham o cortejo da hóstia consagrada até o adro do Centro Cultural São Francisco. Página 4

Manhã de chuva prejudica 
o comércio nas praias de JP

Lojistas abrem no feriado, 
mas clientes não aparecem

Tempo nublado e pancadas de chuvas na manhã do feriado 
de ontem atrapalharam a vida dos comerciantes e 
ambulantes que atuam nas principais praias da capital. Página 5

Lojas no Centro de João Pessoa abrem normalmente no 
feriado de Corpus Christi, mas o registro de consumidores 
foi baixo. Poucas pessoas circularam pelas ruas. Página 5
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Preço do gás de cozinha 
não deve ultrapassar 
R$ 70,00, alerta sindicato

Saúde monta postos de 
vacinação contra a gripe 
nos finais de semana

Tanto o Sinregás-PB quanto os órgãos de pro-
teção do consumidor orientam a população 
quanto aos preços abusivos do botijão de gás 
praticados pelos revendedores.   Página 6

Secretaria da Saúde de João Pessoa está 
disponibilizando sete polos de imunização 
contra a gripe nos próximos dois finais de 
semana na capital paraibana.   Página 6

Mas a curiosidade às vezes arma de 
coragem os fracos. Os meninos ouviram 
falar que o prédio arredondado que 
servia de morada àquela figura meio 
lenda meio realidade era, na verdade, 
uma biblioteca. E muitos morriam 
de vontade de desafiar a fobia e dar 
uma espiada no prédio, para ver se 
lá encontravam livros com histórias 
maravilhosas. O problema era a 
agenda do canibal. Ninguém sabia 
quando Cabafu estava ou não dentro 
de casa. Página 11

A biblioteca – Parte II
William Costa

Encontro musical Bandas ‘Vieira’ e ‘Projeto Sal’ são as atrações de hoje no Candiêro Café, no Centro de João 
Pessoa. Grupo paraibano mostra novo disco e músicos de Pernambuco misturam guitarras e samples. Página 10

Reapresentação Espetáculo ‘Bailei na curva’ inicia temporada amanhã no Teatro Santa Roza, na capital paraibana. 
Montagem da peça é das alunos do Curso de Bacharelado em Teatro da Universidade Federal da Paraíba. Página 11
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O fim da paralisação dos ca-
minhoneiros, embora o movi-
mento ainda não esteja cem por 
cento resolvido, aliviou a carga 
pesada que recaiu sobre as cos-
tas do povo brasileiro, mas a si-
tuação do país continua instável.
Não se sabe ainda o valor da con-
ta a ser paga. No entanto, ana-
lisando os efeitos imediatos do 
colapso induzido dos transpor-
tes de cargas, não há dúvida de 
que o preço será muito alto, afe-
tando, de modo mais drástico, os 
pobres da nação.

Economistas asseguram que 
a paralisação dos caminhoneiros 
fez o Brasil andar para trás, na 
estrada da economia, obrigan-
do o país a colocar novamen-
te os pés no terreno minado na 
depressão. Os governadores, so-
bretudo dos estados nordestinos 
e de Minas Gerais, já se posicio-
naram contra a intenção do Go-
verno Federal de penalizar ain-
da mais as unidades federativas, 
para conseguir atender, de fato e 
de direito, as reivindicações dos 
caminhoneiros.

Além do fosso econômico e do 
abismo político, sobre os quais o 
Brasil se encontra, equilibrando-
-se em uma corda esticada quase 
até o limite de resistência das fi-
bras, a paralisação dos caminho-
neiros mostrou que a anomia é 
outro perigo que ronda a socie-
dade brasileira. Trata-se de um 
estado cuja ausência de regras e 
normas leva os indivíduos a des-
considerarem o controle social 
que rege a sociedade. Em outras 
palavras, um contexto caótico.

Analistas políticos conside-
ram que o Brasil se aproximou da 
anomia após o impeachment da 
presidente Dilma Rousseff, dimi-
nuindo a distância entre ordem e 
desordem, na última semana, em 
virtude dos atos de intolerância 
praticados por setores alheios ao 
movimento dos caminhoneiros. 
Generalizações do tipo “todo po-
lítico é corrupto” e a volta da fa-
migerada “Lei de Gerson” apon-
tam para o abandono de referên-
cias morais e sociais.

Todo e qualquer movimento 
nacional, não importa a cor da 
bandeira, deve ter como objetivo 
maior a construção de um Brasil 
justo, próspero e tolerante. Um 
país livre de desigualdades so-
ciais, pautado pelos valores re-
lacionados à solidariedade. Isso 
significa respeitar as leis. Em 
última análise, respeitar o pró-
ximo. Se há leis injustas ou nor-
mas legais, porém, imorais, há 
formas democráticas de revogá-
-las. E esse é o caminho mais in-
dicado.

Não existe intervenção me-
lhor e mais legítima que a pro-
tagonizada ou promovida pelo 
povo, desde que não extrapole 
os parâmetros do Estado Demo-
crático de Direito. Novas elei-
ções avizinham-se. Será a hora, 
portanto, da sociedade colocar 
gestores e legisladores na balan-
ça, para aferir suas atuações (no 
caso de reeleição) e intenções 
(no caso dos novos candidatos). 
Separando o joio do trigo, a na-
ção finalmente evoluirá para um 
patamar progressista.
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Sobreaviso

Negligenciado nas 
listas das priorida-
des de saúde pública, 
a falta de cuidados 
oftalmológicos e li-
mitações no acesso 
à óculos de grau, são 
considerados sérios 
obstáculos para o 
progresso socioeconômico de mais 
de um bilhão de pessoas. Caso 
confirmada a tendência, quase a 
metade de população mundial so-
frerá de miopia em 2050. Doenças 
passiveis de prevenção ou curáveis 
como Aids, malária e tuberculose 
atraem investimentos massivos, 
em contraste, compras de óculos 
recebem menos de 1% dos recur-
sos destinados a saúde global.

Crianças necessitando lentes 
corretoras são as mais prejudi-
cadas considerando que  80% do 
aprendizado escolar ocorre atra-
vés da visão. Estima-se que um 
par de óculos de grau poderia cor-
rigir problemas de visão de 239 
milhões de crianças no mundo. 
Miopia ou visão limitada é geral-
mente diagnosticada entre 8 e 12 
anos de idade, estudos sugerem 
que óculos adequadamente pres-
critos teriam maior impacto no 
desempenho acadêmico, do que 
qualquer outra intervenção de 

saúde pública.
O quadro no Brasil 

é alarmante. Dados epi-
demiológicos do Conse-
lho Brasileiro de Oftal-
mologia reportam que o 
número de crianças pre-
cisando de lentes corre-
tivas aumentou do 10% 

para 20% nos últimos dez anos.  
Segundo um estudo do Instituto 
Penido Burnier,  a hipermetropia, 
dificuldade de enxergar próximo, 
é o problema de visão mais en-
contrado nas crianças brasileiras. 
Problema agravado pelo esforço 
para enxergar de perto imposto 
pelo uso precoce da tecnologia, 
muitas vezes sem supervisão.

Falta de cuidados oftalmoló-
gicos e óculos de grau são detri-
mentos ao desempenho acadêmi-
co e produtividade do povo brasi-
leiro. Parcerias entre fabricantes 
e donos de redes de varejo ótico, 
entidades governamentais e or-
ganizações da sociedade civil, 
potencializariam a captação de 
recursos para a inclusão de kits 
oftalmológicos para estudantes 
do ensino médio e a fabricação 
ou disponibilização de óculos 
à preço módico. Precisamos de 
uma visão comum, os olhos não 
podem esperar...

Os olhos não podem esperar

Artigo Palmarí de Lucena
uniaogovpb@gmail.com

Falta de cuidados 
oftalmológicos e óculos 

são detrimentos ao 
desempenho acadêmico 

e produtividade  
do povo  

Editorial

Edição: xxxxxxxxxxxxxx
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UN Informe

Os petistas reivindicam uma vaga na chapa 
majoritária, afirmando que “A representa-
ção da Paraíba naquela casa [Senado] 
precisa mudar, pois seus atuais componen-
tes se comportaram de forma conivente e 
subserviente com toda a agenda de direita 
e antipopular de Temer”. E ressaltaram: 
“O partido dispõe de nomes mais do que 
qualificados para a missão”.

A Comissão de Constituição e Justi-
ça do Senado aprovou projeto que 
estabelece prazo de cinco dias para 
que unidades do SUS marquem con-
sultas e exames. A proposta também 
determina que o paciente deverá re-
ceber protocolo de encaminhamento 
com data e local de realização do 
procedimento solicitado. Caso seja 
aprovada em plenário, difícil será 
ela ser cumprida em João Pessoa, 
sobretudo no Trauminha’.

No manifesto do PT, o partido elogia 
as políticas públicas implantadas no 
Estado pelo governador Ricardo Cou-
tinho (PSB): “A Paraíba tem se cons-
tituído num bastião de luta contra o 
atraso e num laboratório de políticas 
desenvolvimentistas. Este projeto tem 
de continuar”.

“Projeto tem de continuar”

agilidade no SuS

comandante rechaça volta doS militareS ao Poder

Foi convidado voz Solitária

Pt aPoia joão azevêdo e diz não Ser obStáculo a aliançaS

Do deputado estadual Renato 
Gadelha (PSC), confirmando que 
o seu irmão, Dalton Gadelha, 
recebeu convite para ser vice na 
chapa do pré-candidato a gover-
nador, José Maranhão (MDB): 
“Sim, recebemos o convite, mas 
ainda vamos nos reunir para 
definir isso de forma consensual”. 
Com isso, o PSC se afasta, em 
definitivo, da pré-candidatura de 
Lucélio Cartaxo (PV).  

Não é de hoje que a vereadora 
Elisa Virgínia (PP) defende a reti-
rada de Raimundo Lira (PSD) da 
chapa majoritária do PV. Esta se-
mana, ela voltou a dizer que uma 
das vagas ao Senado deveria ser 
oferecida ao PP. A pré-candidata a 
deputada é voz solitária dentro do 
partido, uma vez que as lideran-
ças do PP, como já disseram, não 
aceitam a imposição da candida-
tura de Lucélio Cartaxo (PV).   

Em entrevista ao ‘Estadão’, o comandante do Exército, general Eduardo Villas Bôas, rechaçou 
qualquer possibilidade de as Forças Armadas retornarem ao poder no Brasil, como defendem 
alguns civis: “Esses tresloucados, esses malucos vêm procurar a gente aqui e perguntam: ‘Até 
quando as Forças Armadas vão deixar o país afundando?’ “Eu respondo com o artigo 142 da 
Constituição. Está tudo ali. Ponto”.

vaga de Senador

O PT da Paraíba antecipou-se às decisões que seriam anunciadas no dia 21 de julho, no ‘Encontro de Tática 
Eleitoral’, e anunciou apoio à pré-candidatura de João Azevêdo (PSB) a governador. Ontem, o autodeno-
minado ‘CNB – Protagonismo Petista’, tendência majoritária dentro da legenda, divulgou um manifesto 
em que referenda a aliança com os socialistas. Entre outras lideranças, assina o documento o presidente 
estadual Jackson Macedo (foto). Um detalhe importante nesse posicionamento é que o partido afirma 
que não criará empecilhos à participação de outras legendas na composição – lembremos que os petistas, 
anteriormente, haviam se manifestado contrários à participação de partidos que são adversários do PT, em 
nível nacional. “Queremos afirmar também que o PT da Paraíba, a depender de nós, não será obstáculo 
para as alianças que forem necessárias à vitória do projeto liderado pelo PSB. Assim como o PT lidera o 
bloco democrático e de esquerda em nível nacional com a candidatura de Lula, é o PSB que comanda 
a montagem do palanque aliado em nosso Estado. Todavia, defendemos um perfil progressista para a 
coalizão eleitoral. Mas, não seremos empecilho diante dos movimentos necessários à vitória do projeto e à 
derrota das forças do atraso”. Prevaleceu a lógica da união das forças do campo progressista.

Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

Foto: Divulgação
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Prazo foi definido pelo Conselho Nacional de Justiça, já que Corte paraibana está incompleta há mais de nove meses
Nos autos de Pedido de 

Providências da Associação 
dos Magistrados da Paraí-
ba (AMPB), o Conselheiro 
do CNJ Márcio Schiefler de-
terminou que o Tribunal de 
Justiça da Paraíba conclua, 
no prazo de 40 dias, a esco-
lha de desembargador (cujo 
processo já tramita há mais 
de 9 meses) e de juiz a ser 
removido  para a 3ª Vara de 
Família de João Pessoa (pro-
cesso tramitando há mais de 
1 ano e 10 meses).

“Além de prejudicial à 
movimentação na carreira, a 
demora na conclusão da es-
colha de desembargador vem 
contribuindo negativamente 
nos trabalhos do Tribunal 
Pleno, tendo em vista a cons-
tante falta de quórum para 
julgamento de processos ju-
diciais e administrativos. Por 
tais razões, avaliamos como 
extremamente positiva essa 
vitória da AMPB”, declarou 
a presidente da AMPB, juíza 
Maria Aparecida Sarmento 
Gadelha. 

 
Entenda o caso
A Associação dos Magis-

trados da Paraíba ingressou 
com Pedido de Providências 
junto ao Conselho Nacio-
nal de Justiça (PP 0001118-
11.2018.2.00.0000) pugnan-
do pela concessão de liminar, 
nos termos do art. 25, XI e XII 
do Regimento Interno do CNJ, 
para determinar que o Tribu-
nal de Justiça da Paraíba con-
clua imediatamente o levan-
tamento de dados exigidos 
pela Resolução nº 14/2015 
no processo de escolha do 
novo desembargador do 
TJPB e na remoção para a 
3ª Vara de Família de João 
Pessoa.

O Edital nº 01/2017, 
para preenchimento da vaga 
de desembargador, pelo cri-
tério de merecimento, foi 
publicado em 31 de julho de 
2017, com estabelecimento 
do prazo de cinco (5) dias, 
para a inscrição de interessa-
dos. Só que, instaurado o pro-
cesso administrativo eletrô-
nico (ADM nº 2017129785) 
para o fim de levantamento 
dos dados apontados da Re-
solução do Merecimento, até 
o presente momento não foi 
concluído, o que impede a 
escolha, pelo Tribunal Pleno, 
do juiz de direito que será 
promovido ao cargo de de-
sembargador.

Outra situação de desres-
peito à Resolução nº 14/2015 
é a que diz respeito ao Edital 
de nº 77/2016, publicado em 
28 de junho de 2016, que deu 
publicidade à existência de 
vaga da 3ª Vara de Família 
da Capital, a ser preenchida 
por remoção, pelo critério 
de merecimento. O processo 
administrativo (físico) de nº 
372.800-5, embora transcor-
rido mais de um ano e sete 
meses da publicação do Edi-
tal, ainda não foi concluído, o 
que tem impedido a escolha 
do juiz a ser removido para a 
3ª Vara de Família.

Para a AMPB, não há 
justificativa plausível para 
tais demoras na instrução do 
processo administrativo que 
viabilizará a aferição objeti-
va do merecimento dos ma-
gistrados concorrentes.

Novo desembargador do TJ 
deve ser definido em 40 dias

Edição: Marcos Wéric

Foto: Divulgação/TJPB

Edital para preenchimento da vaga de desembargador, pelo critério de merecimento, foi publicado em 31 de julho de 2017, com estabelecimento do prazo de cinco dias para a inscrição de interessados

Os magistrados da 
Justiça Federal na Paraíba 
(JFPB) passaram a usar a 
ferramenta digital deno-
minada de eNatJus, que 
dá acesso ao sistema de 
cadastro de notas técni-
cas do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), ofe-
recendo fundamentos 
científicos para embasar 
as decisões sobre con-
cessão de medicamento 
ou tratamento médico, 
por exemplo. A iniciati-
va está disponível para 
pesquisa pública no site 
da JFPB, que já reunia 
uma série de leis, enun-
ciados, fichas técnicas e 
outros links relaciona-
dos à área de saúde, com 
objetivo de auxiliar nas 
sentenças.

De acordo com o 
representante da Jus-
tiça Federal no Comitê 
Estadual de Saúde, juiz 
federal João Pereira de 
Andrade Filho, o eNatJus 
representa "importan-
tíssima ferramenta de 
auxílio técnico ao Poder 
Judiciário, na medida em 
que franqueia ao magis-
trado e às partes o acesso 
facilitado às manifesta-
ções técnicas a respeito 
da eficácia terapêutica 
de medicamentos, trata-
mentos e exames que são 
cotidianamente objeto 
de postulações judiciais”.

Ainda para o magis-
trado, “não há dúvida 
que o eNATJus configura 
um relevante instrumen-
to tecnológico a serviço 
da chamada medicina 
baseada em evidências 
(MBE) e do aprimora-
mento técnico das deci-
sões judiciais em maté-
ria de direito à saúde".

O eNatJus foi cria-
do pelo CNJ para ser um 
grande banco de dados 
à disposição dos magis-
trados brasileiros, a par-
tir de laudos produzidos 
pelos Núcleos de Apoio 
Técnicos do Poder Judi-
ciário (NATs), criados 
pela Resolução nº 238 
do CNJ, de 6/09/2016, 
e vinculados aos Tribu-
nais. A ferramenta está 
disponível no canto di-
reito inferior do site da 
JFPB (www.jfpb.jus.br), 
no banner “JudSaúde”.

Ferramenta digital 
auxilia magistrados

Explosivo apreendido

Polícia confronta suspeitos 
de ataque a banco em Cuité

A Polícia Militar 
localizou explosivos e 
recuperou parte do di-
nheiro que estava com 
um dos integrantes de 
um grupo suspeito de 
ter atacado uma agên-
cia bancária, na madru-
gada de ontem, (31), no 
município de Cuité. O 
suspeito foi encontra-
do morto, após troca de 
tiros ocorrida contra o 
bando.

Segundo os policias 

do 9º Batalhão, após 
ataque a um estabeleci-
mento bancário em Cui-
té, os suspeitos fugiram, 
mas foram perseguidos 
pela PM. Houve troca de 
tiros e o grupo de crimi-
nosos acabou abando-
nando o carro usado na 
ação, um veículo Saveiro 
roubado, entre Barra de 
Santa Rosa e Damião. 
Nele, a PM encontrou 
um homem morto, sus-
peito de integrar a qua-

drilha, e que estava com 
colete a prova de balas, 
explosivos, dinheiro e 
uma pistola calibre 380.

O Grupamento Es-
pecializado de Opera-
ções em Área de Caatinga 
(GEsAC) e o helicóptero 
Acauã estão sendo em-
pregados nas buscas pe-
los criminosos. O Grupo 
de Ações Tática Especiais 
(Gate) foi chamado para 
identificação, desativação 
e remoção dos explosivos. 

O eNatJus foi criado 
pelo CNJ para 
ser um grande 
banco de dados 
à disposição dos 

magistrados 
brasileiros

Foto: Secom-PB

Policiais localizam explosivos e recuperam parte do dinheiro que estava com um dos integrantes do bando
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Com duração de cerca de 40 minutos, a procissão terminou no adro da Igreja São Francisco, com a realização de missa campal

Centenas de fiéis da 
Igreja Católica acompanha-
ram a Procissão de Corpus 
Christi na tarde de ontem, 
pelas ruas de João Pessoa. 
O arcebispo da Paraíba, 
Dom Manoel Delson, con-
duziu a hóstia consagrada 
durante todo o percurso, 
da Igreja Nossa Senhora de 
Lourdes, até o adro do Cen-
tro Cultural São Francisco. 

Com duração de cerca 
de 40 minutos a procissão 
terminou no adro da Igreja 
São Francisco, com a reali-
zação de uma missa campal, 
por volta das 17h. Entre os 
fiéis assíduos estava a apo-
sentada Eunice Silva, de 70 
anos. Ela conta que, apesar 
de acompanhar todos os 
anos a procissão, este ano, 
ela teve um gosto especial 
de gratidão. “Muitos que co-
nheço estavam ano passado 
e, este ano, não puderam 
mais acompanhar. Só vim 
agradecer pela minha saú-
de”, comentou. 

Já a servidora pública 
Eliana Lobo, de 33 anos, 
disse que começou recen-
temente a se engajar e 
servir na Igreja Católica e 
que, desde então, passou 
a entender a importância 
da procissão. “A celebração 
de Corpus Christi é a única 
vez que o Santíssimo Sa-
cramentado sai às ruas e é 
exposto. Então, se o Senhor 
vem às ruas, nós, como fi-

Iluska Cavalcante
cavalcanteiluska@gmail.com

Procissão de Corpus Christi 
atrai fiéis às ruas da capital 

Edição: Emmanuel Noronha

Lançado pelo Sebrae

Projeto beneficiará mais de 
100 indústrias de cerâmica

Estimular a indús-
tria da cerâmica verme-
lha, com capacitações e 
investimentos em tecno-
logias do setor. Esse é o 
objetivo do projeto ‘In-
dústria mais produtiva’, 
uma realização do Sebrae 
Paraíba em conjunto com 
o Senai e Sindicato da In-
dústria de Cerâmica Ver-
melha do Estado da Pa-
raíba (Sindicer/PB), cuja 
assinatura foi realizada 
durante a abertura do 
47º Encontro Nacional 
da Cerâmica Vermelha. 
Na Paraíba, são mais de 
100 empresas distribu-
ídas em todo o Estado, 
que conta com polos nas 
regiões de Guarabira, Rio 
Tinto, Santa Rita e Patos. 

No Estado, estima-se 
a movimentação anual 
de mais de 600 milhões 
de peças, sendo um mi-
lhão e meio de tonela-
das de argila vendidas, 
de acordo com dados do 
Sindicer.  O setor empre-
ga diretamente mais de 
2.500 colaboradores, e 
envolve ao todo cerca de 
20 mil pessoas em traba-
lhos diretos e indiretos. 
O faturamento anual é de 
mais de 140 milhões de 
reais.

De acordo com o di-
retor técnico do Sebrae 
Paraíba, Luiz Alberto 
Amorim, o grande obje-
tivo do projeto é trazer 
para essas empresas um 
processo de inovação 
que possa elevar a com-
petitividade empresarial 
dos seus negócios. “Em 
um momento como esse 
que o país está passando, 
de saída de um momen-
to de crise, é importante 
que todas as empresas, e 
especialmente as da área 
da construção civil, que 
foram mais diretamen-
te impactadas, possam 
crescer e ressurgir no 
mercado através de um 
desenvolvimento susten-
tável”, afirmou.

Já o presidente do 
Sindicer, João Gomes de 
Andrade Neto, avaliou 
o acordo como benéfico 
para o setor, principal-
mente no que diz respei-
to à qualificação das em-
presas e aprimoramento 
do mercado. “É algo que 
a gente tá precisando 
muito e essa parceria 
veio para somar ainda 
mais”, afirmou, acrescen-
tando ainda que a cres-
cente preocupação com 
o modelo de desenvolvi-

mento econômico vigen-
te e com suas consequ-
ências para a sociedade e 
meio ambiente motivou 
que a maioria das indús-
trias de cerâmica verme-
lha estejam investindo 
em novas técnicas de 
sustentabilidade e bus-
cando certificações para 
diminuir seus impactos 
ambientais e sociais.

O 47º Encontro Na-
cional é uma realização 
da Anicer, com apoio do 
Sindicer/PB e do Sebrae, 
parceria da Fundacer, 
Federação das Indús-
trias do Estado da Para-
íba, Convention Bureau 
João Pessoa e patrocínio 
da Confederação Nacio-
nal da Indústria – CNI, 
Sesi, Senai, Caixa Econô-
mica Federal e Governo 
Federal.

Na Paraíba, estima-se a 
movimentação anual de 
mais de 600 milhões de 
peças, sendo um milhão 
e meio de toneladas de 

argila vendidas

Foi publicado ontem, 
em edição extra do Diá-
rio Ofical da União, a Me-
dida Provisória (MP) nº 
838, que cria o programa 
de subvenção econômica 
à comercialização do óleo 
diesel. O objetivo é reduzir 
o preço do combustível nas 
refinarias em 46 centavos 
por litro.

Desse total, o governo 
vai subsidiar 30 centavos, 
por meio de recursos na 
ordem de R$ 9,5 bilhões, 
que serão repassados di-
retamente aos produtores 
e importadores de diesel. 
Para completar o benefício, 
foram reduzidos impostos 
que incidem diretamente 
sobre o diesel, como PIS/
Cofins e a Cide, no total de 
16 centavos, e que equiva-
lem a R$ 4 bilhões. O pro-
grama começou a valer 
desde ontem e segue até o 
fim do ano. 

Pelos próximos 60 
dias, o preço fixo do óleo 
diesel nas refinarias será 
de, no máximo, R$ 2,03 por 
litro. Considerando que o 
preço de mercado poderá 
ser superior, o governo vai 
cobrir essa diferença pa-
gando até 30 centavos por 
litro de diesel às empresas. 

Até o dia 7 de junho, o 
governo vai pagar uma di-
ferença de 7 centavos por 

litro, já que a Petrobras as-
sumiu, na semana passada, 
o compromisso de conge-
lar o preço do diesel exata-
mente no valor de R$ 2,10. 
Do dia 8 de junho até 31 de 
dezembro, a subvenção do 
governo será integral.

“Nossa intenção é 
fazer essa suavização e 
nesse período, até 31 de 
dezembro, dar previsibili-
dade [no preço do diesel]. 
O custo do programa será 
arcado integralmente pelo 
Tesouro Nacional, pelos 
contribuintes, e não haverá 
interferência na rentabi-
lidade das empresas. Nós 
queremos dar toda a trans-
parência ao custo fiscal”, 
disse o assessor especial 
do Ministério da Fazenda, 
Marcos Mendes, em entre-
vista à imprensa.

O produtor ou impor-
tador que quiser participar 
do programa precisa se 
habilitar junto à Agência 
Nacional de Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP) e se comprometer 
a autorizar que a Receita 
Federal repasse à ANP os 
dados fiscais necessários 
para o cálculo da subven-
ção. Após os primeiros 
60 dias, quando o preço 
vendido pelas refinarias 
às distribuidoras estará 
fixado em até R$ 2,03, um 
novo valor de preço fixo de 
comercialização será defi-
nido.

Programa de R$ 13,5 
bi vai subsidiar diesel

O presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, anunciou ontem 
que vai impor tarifas de 
25% sobre o aço e de 
10% sobre o alumínio 
importados de países da 
União Europeia e do Ca-
nadá e México, seus par-
ceiros no Nafta (Acordo 
de Livre Comércio da 
América do Norte). As no-
vas tarifas entram em vi-
gor hoje. Brasil, Argenti-
na e Austrália continuam 
isentos das tarifas de aço, 
mas o Brasil não aparece 
na lista dos países que 
continuam isentos da de 
alumínio.

Alguns dos países 
atingidos estão entre os 
maiores parceiros políti-
cos dos Estados Unidos. A 
razão apontada pela Casa 
Branca para a imposição 
das tarifas foi “proteger 
a segurança nacional dos 
efeitos do excesso de 
oferta global de aço e de 
alumínio”.

Ontem, o governo 
americano disse que ten-
tou negociar com alguns 
países para rever pontos 
que considera prejudi-
ciais à segurança nacio-
nal, mas ressaltou que 
não obteve resultados em 
todos os casos.

Brasil fica 
isento da 
tarifa de aço 
dos EUA

Pedro Rafael Vilela 
Da Agência Brasil

Paola de Orte
Da Agência Brasil

éis,  viemos acompanhando 
nosso Senhor”, disse. 

Maria Aparecida, de 
64 anos, precisou deixar 
de distribuir rosas duran-
te a procissão, como fazia 

todos os anos. Mas mesmo 
precisando de ajuda para 
caminhar, ela explica que 
não deixa de ir para a ce-
lebração religiosa. “Todos 
os anos eu vinha, mesmo 

quando morava em Cabe-
delo. É fundamental eu está 
aqui, porque a gente crê 
que esse é o único dia que 
Jesus sai pela rua visitando 
a cidade”.

Corpus Christi
A festa de Corpus Chris-

ti é a solenidade em que os 
fiéis católicos comemoram 
o Santíssimo Sacramento da 
Eucaristia. De acordo com a 

Arquidiocese da Paraíba, esse 
momento é uma celebração 
de fé e devoção ao Sacramen-
to, que significa a unidade da 
Igreja, e a recordação da pre-
sença de Jesus Cristo.

Procissão de Corpus Christi aconteceu na tarde de ontem e percorreu várias ruas do Centro de João Pessoa, sendo acompanhada por centenas de fiéis que ao final participaram de uma missa campal

Fotos: Ortilo Antônio
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Viagem do Galo
Treze segue hoje para Patos de Minas, onde enfrentará o URT 
no domingo, às 16h, no Estádio Zama Maciel, na estreia da 
segunda fase do Campeonato Brasileiro da Série D.  Página 7
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No feriado de Corpus Christi, as praias pessoenses ficaram praticamente vazias por causa do tempo nublado

As chuvas atrapalharam 
o comércio nas praias cen-
trais de João Pessoa, ontem, 
no feriado de Corpus Chisti. 
A exemplo dos feriados an-
teriores, o aquecimento nas 
vendas em bares instalados 
na calçadinha, incluindo o 
comércio nos bares e tam-
bém dos vendedores am-
bulantes de bebidas, bron-
zeadores, picolé, boné e 
cangas de praia, aluguéis de 
sombreiros e cadeirinhas, 
foi fraco em decorrência do 
tempo nublado que espan-
tou os banhistas.

Nessas praias, o banhista 
encontra sombreiros e cadei-
rinhas para alugar ao preço 
que varia de R$ 20,00 (um 
sombreiro e duas cadeiras) 
podendo chegar até R$ 25,00; 
enquanto que as cadeiras 
alugadas à parte têm o preço 
variando entre R$ 5,00 e R$ 
6,00. “A chuva afastou a clien-
tela e não há quem frequente 
as praias sem o forte calor do 
sol que é aliado do meu co-
mércio de aluguel de cadeiras 
e barracas à beira-mar”, des-
tacou o comerciante Antô-
nio Araújo.

 Para Edvânia Medeiros, 
gerente de um quiosque de 
venda de coco, atualmente o 
coco é vendido a R$ 2,50 e as 
vendas foram normais devido 
as pessoas que fazem cami-
nhadas na orla. A turista Inal-
da Lima não se intimidou com 
as chuvas e aproveitou o mo-
mento para desfrutar do lazer 
à beira-mar. “A praia é o único 
lazer destinado por Deus para 
todos, porque é um espaço 
público e todos devem saber 
usar com responsabilidade”. 

Teresa Duarte 
teresaduarte2@hotmail.com

Sara Gomes 
saragomesilva@gmail.com

Chuvas afastam banhistas das 
praias e prejudicam as vendas

Edição: Denise Vilar 

Lojas vazias

Feriado foi de pouco movimento no comércio pessoense

Esperançosos com as 
vendas da antena digital 
por conta do desligamento 
do sinal análogico das TVs 
em João Pessoa, comer-
ciantes em lojas de ele-
trodomésticos de lojas no 
Centro da capital não ob-
tiveram êxito. Ontem, por 
conta do feriado de Corpus 
Chisti, quando o comércio 
funcionou normalmente, 
o movimento foi pouco e 
poucas pessoas circula-

vam pelas ruas.
Severino Albuquerque, 

gerente de uma loja, disse 
que os equipamentos ne-
cessário para adaptação ao 
sinal digital têm sido bas-
tante procurados, porém, 
no feriado de ontem não 
teve movimentação. “O fe-
riado afastou a clientela e, 
muito embora a procura 
pelos equipamentos tenha 
sido boa, nós não registra-
mos nenhuma venda”. No 
comércio, o cliente encon-
tra os equipamentos com 
preços que variam entre R$ 

29 a R$ 60, dependendo da 
escolha do cliente.

Maria Andrade, co-
merciante de vestuário em 
uma das lojas do Centro, 
também reclamou do movi-
mento. “Eu acho que as lo-
jas não deveriam ter aberto 
suas portas nesse feriado 
de Corpus Chisti, porque eu 
mesma não vendi uma peça 
sequer”. O vendedor de pas-
tel também se queixou. “Em 
dias normais eu vendo aqui 
na Lagoa diariamente 200 
pastéis, hoje eu não vendi 
ainda nada”, reclamou.

Teresa Duarte 
teresaduarte2@hotmail.com

Vendedores das lojas do Centro de João Pessoa passaram o dia de Corpus Christi à espera de clientes

Foto: Marcos Russo

A chuva afastou a 
clientela e não há quem 

frequente as praias sem a 
presença do sol ,que é 

aliado do meu comércio 
de aluguel de cadeiras e 

barracas à beira-mar 

Corpo de Bombeiros dá dicas de segurança para o feriadão

As chuvas atrapalharam os 
planos dos banhistas ontem, 
Dia de Corpus Christi, mas 
quem ainda quiser aproveitar 
o feriadão na praia com a fa-
mília, o Corpo de Bombeiros 
Militar da Paraíba e a Capita-
nia dos Portos aconselham ter 
alguns cuidados para curtir o 
fim de semana com segurança.

A ingestão de bebidas 
alcoólicas continua sendo o 
principal fator de casos de 
afogamentos entre os adul-
tos. Segundo informações do 
Corpo de Bombeiros Militar 

da Paraíba, 18 militares estão 
intensificando a segurança 
nos 120km de praias no Li-
toral paraibano até domingo 
(3), distribuídos nas praias 
Bela, Gramame, Coqueirinho, 
Busto de Tamandaré, Praia 
dos Seixas e na Associação do 
Pessoal da Caixa Econômica 
Federal (Apacef).

De acordo com a Capi-
tania dos Portos, as ações de 
fiscalização do tráfego aqua-
viário são realizadas ao longo 
de todo o Litoral paraibano, 
com ênfase nas áreas de maior 
concentração que possuem 
embarcações de esporte e 
recreio e de transporte de 

passageiros, como o Parque 
Estadual Marinho de Areia 
Vermelha, Prainha e Praia do 
Jacaré, além das piscinas na-
turais de Picãozinho e Seixas. 
Desde ontem, há equipes de 
inspeção naval na área do Li-
toral paraibano e também no 
Açude de Boqueirão.

As praias mais perigosas 
do Litoral paraibano são: Gra-
mame Sul e Norte, Praia Bela, 
Praia do Sol, Praia do Seixas e 
Pontinha de Lucena. As carac-
terísticas geográficas dessas 
praias é que as tornam mais 
perigosas. 

Em Praia Bela e Gramame 
é  registrado o maior número 

de casos de afogamentos de-
vido a presença do estuário (o 
encontro do rio com o mar), 
que caracteriza a presença 
de fortes correntezas. Deste 
modo, praias com estuários 
têm um poder de transforma-
ção maior, a maré ‘constrói e 
destrói’, tira areia de um lugar 
e joga em outro, pedras que 
estavam encobertas passam a 
ficar desprotegidas e buracos 
são criados.  

Essa formação geográfica, 
associada à ingestão de bebida 
alcoólica ou a falta de atenção 
do adulto com a criança, por 
exemplo, potencializa os afo-
gamentos nessas duas praias.

diCas Para os Pais 
n Nas praias procure o posto 
salva-vidas para solicitar pulsei-
ra de identificação.
n Mantenha seu filho sempre 
no campo de visão.
n Não o deixe falar com estra-
nhos.
n Ao encontrar crianças per-
didas na praia, conduza-as 
ao posto de atendimento mais 

próximo.
n Não deixe que as crianças 
nadem sozinhas.

diCas Para os Banhistas
n Nade apenas em áreas su-
pervisionadas por guarda-vidas. 
Nunca nade sozinho.
n Não nade perto do píer ou 
estacas.
n Consulte o guarda-vidas para 

saber as condições para o ba-
nho e para o surf antes de en-
trar na água.
n Informe qualquer irregula-
ridade observada ao guarda-
vidas.
n Evite ingerir bebidas alcoóli-
cas ou alimentos pesados antes 
e durante o banho de mar.
n Não mergulhe em águas des-
conhecidas ou quebrando raso.

n Não superestime sua capa-
cidade de nadar saindo para 
longe, a não ser que o percurso 
seja paralelo à praia e de fácil 
socorro.
n Se for pego por uma corrente, 
nada diagonalmente a ela, até 
conseguir escapar.
n Chame por socorro ou faça 
sinais se não conseguir sair da 
corrente. 

Comércio ambulante e de 
aluguel de sombreiros 
e cadeirinhas não 
registrou lucro ontem 
no litoral pessoense

Foto: Marcos Russo
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Revendedoras estão sendo abastecidas. Orientação do Procon é de que o preço do botijão não deve ultrapassar R$ 70,00

Dez dias após o início do 
protesto dos caminhoneiros, 
encerrado na quarta-feira (30) 
na Paraíba, as distribuidoras 
de gás no Estado receberam o 
produto e começaram a fazer o 
repasse para as revendedoras. 
A normalização dos estoques 
começou na manhã de ontem, 
mas o abastecimento total deve 
demorar em média uma sema-
na. A orientação dos órgãos de 
proteção ao consumidor é que 
a população não pague mais do 
que R$ 70 pelo botijão de gás 
de cozinha.

De acordo com o presi-
dente do Sindicato dos Reven-
dedores de Gás GLP da Paraíba 
(Sinregás-PB), Marco Antônio, 
estavam previstos cerca de 20 
mil botijões de gás para abas-
tecer os municípios de João 
Pessoa e Campina Grande, en-
tretanto, os volumes vieram 
fracionados porque a base 
localizada no Porto de Suape 
(PE), abastece quatro estados 

e como a distribuição estava 
em colapso tiveram que dividir 
a produção para atender a ne-
cessidade de todos.

Se durante o protesto dos 
caminhoneiros, o consumidor 
pagou um valor abusivo, deve 
apresentar o cupom fiscal ao 
órgão de proteção e defesa ao 
consumidor que a instituição 
tomará as medidas cabíveis. 
O presidente Marco Antônio 
menciona que a Sinregás-PB 
fez uma reunião com os reven-
dedores e todos estão cientes 
que o sindicato assinou um 
termo para não aumentar os 
valores do gás. 

Além disso, enfatiza que o 
Ministério Público e o Procon-
-JP estão vigilantes quanto  aos 
locais com preços abusivos 
de revenda. “Estamos moni-
torando possíveis denúncias 
por grupos de watsapps nesse 
feriado de Corpus Christi. Para 
averiguar a procedência da in-
formação, enviamos os fiscais 
do Procon e, se for confirmada 
a prática abusiva, o comercian-
te terá ordem de prisão, caso 

esteja majorando o preço”, 
afirmou. Segundo informações 
do secretário Helton Renê a 
Secretaria Municipal de Pro-
teção e Defesa do Consumidor 
(Procon-JP) apurou as denún-
cias e constatou que algumas 
pessoas tinham um botijão de 
gás de cozinha de reserva e se 
aproveitaram da paralisação 
para vender por até R$ 200. 
Logo, como essas pessoas não 
são comerciantes, o Procon-JP 
não pode autuar.

No entanto, ele alertou 
que caso o comerciante de 
qualquer tipo de segmento for 
pego praticando preço abusi-
vo será autuado e multado. O 
estabelecimento poderá ser 
fechado e o responsável po-
derá ser preso em flagrante. 
No entanto, até o momento o 
Procon-JP não conseguiu fla-
grar nenhuma irregularidade 
denunciada.

Entenda o caso
O gás de cozinha estava 

em falta na Paraíba desde a 
última quinta-feira (24), no 4° 

dia de paralisação dos cami-
nhoneiros, que reivindicavam 
a queda no preço do diesel. 

Como muitos caminhões 
tanque ficaram parados no 
Porto de Cabedelo, desde o dia 
21 de maio, o abastecimento 
dos transportes foi prejudica-
do. Além disso, na maioria das 
rodovias do país, os caminhões 
não conseguiam passar.

Sara Gomes 
saragomesilva@gmail.com

Venda de gás de cozinha 
começa voltar ao normal

Edição: Denise Vilar 

A segmentação dos negócios transformará a distribuição hoteleira
Recentemente, li dois artigos assinados 

por experts em distribuição, um fornecedor 
de serviço hoteleiro e o outro, provedor de 
tecnologia. Em ambos, percebi que há um 
forte desejo de transformar o setor, de um 
lado, há uma insatisfação com as ferramen-
tas que e as suas conexões para gerenciar 
reservas. Por outro, há também uma crítica 
à mentalidade adotada pelos players do 
segmento, tanto os hoteleiros, quanto inter-
mediários de não enxergarem uns aos outros 
como parceiros de um mesmo setor. Apesar 
da diferença entre as opiniões, uma conexão 
entre eles é clara, os dois querem mudanças.

Diante da evolução tecnológica, os 
hoteleiros e intermediários querem ferra-
mentas que facilitem a rotina dos seus hotéis 
e mais do que isso, eles querem soluções que 
aumentem a rentabilidade e a eficiência da 
operação, muito prejudicada pela dinâmica 
atual. As empresas de tecnologia sonham 
com o desenvolvimento de uma plataforma 
tão disruptiva, que beneficiará toda a cadeia. 
Para os gestores de hotéis, um novo softwa-
re de distribuição significa se libertar dos 
métodos atuais que consumem recursos na 
mesma proporção que os impostos.

Tudo isso, parece simples, mas claro, 
na vida real a história é outra. Mas vamos 
pensar, o surgimento das OTAs (sigla em 
inglês para agências de viagens online), não 
era exatamente isso? Uma nova maneira de 
distribuição, inovadora, diretamente com os 
clientes finais e utilizando uma ferramen-
ta moderna? E os sistemas de GDS (Global 
Distribution System), não fizeram o mesmo? 

Ambos, são dois exemplos que comprovam 
como o uso da tecnologia para modernizar a 
gestão de reservas é uma alternativa viável 
para o setor de hotelaria, mas infelizmente, 
não é a única garantia para tornar o proces-
so mais rentável para todos.

A relação entre intermediários e hote-
leiros se desgastou tanto que, nas últimas se-
manas, o Conselho Administrativo de Defesa 
Econômica (Cade) assinou um acordo com 
algumas OTAs para flexibilizar a venda de 
diárias. Agora, os hotéis podem oferecer con-
dições mais atrativas para os hóspedes do 
que aquelas que são apresentadas nas agên-
cias digitais, mas em canais off-line como 
telefone, agência de turismo física e balcão. 
Antes, o termo assinado pelos estabeleci-
mentos de hospedagem previa que apenas 
elas poderiam ofertar preços mais competi-
tivos. Porém, vale destacar que quando um 
contrato é fechado, naturalmente, as condi-
ções são aceitas. O que presenciamos nesse 
caso, mais uma vez, é a distribuição, não de 
reservas, mas da culpa pela dificuldade para 
alinhar interesses e criar ambientes mais 
saudáveis para todos. Se essa intervenção 
pública será benéfica ou não, o tempo dirá. 

Outro ponto essencial para diminuir os 
custos com distribuição é um processo tão 
antigo quanto o dinheiro, a concorrência. 
Alguns buscadores de serviços, expõem os 
concorrentes, mas não é o suficiente, já que a 
escolha pelos mecanismos diretos nem sem-
pre é a opção dos hoteleiros, seja por medo 
de perder espaço ou de arriscar.

Como resolver essa equação? Para isso, 

primeiro precisamos entender como vai fun-
cionar o mercado no futuro bem próximo. Os 
hotéis estão caminhando para uma segmen-
tação mais clara e objetiva, moldada as pre-
ferências do público que deseja atender. Os 
estabelecimentos genéricos e sem um foco 
definido ficam “reféns” dos canais genera-
listas de distribuição, como OTAs e GDSs e, 
portanto, suscetíveis as condições impostas 
por estes players. Ou seja, não conhecer o 
seu hóspede e não saber onde encontrá-lo 
manterá o setor nessa situação difícil com os 
intermediários.

Entretanto, os hotéis que são segmenta-
dos, pensados para atender um determinado 
nicho de mercado, vão precisar de ferra-
mentas precisas para a gestão do relaciona-
mento com o cliente final. Mas, nesse caso, 
não será o CRM de intermediários presente 
nos softwares de PMS atuais que atenderá a 
necessidade, e sim uma plataforma robusta, 
focada no hóspede e agregando valor para 
ele – note que aqui falei sobre valor e não 
preço. Entretanto, o caminho é mais com-
plexo do que aparenta ser. O hotel precisa 
ter um plano de negócios bem claro, com a 
definição de qual segmento ele quer atuar e 
qual é o seu público alvo.

Nesse mercado mais segmentado, a 
combinação entre cliente ideal e hotel 
ideal, reflete diretamente em melhores 
receitas. O consumidor não pagaria um 
pouco mais por um hotel que lhe atenda 
plenamente? Acredito que sim! Essa si-
nergia é traduzida também nas avaliações 
nos sites de recomendações, quanto mais 

bem acolhido em seus desejos de consu-
mo, mais propenso a dar uma nota alta o 
hóspede fica. Por exemplo, uma pessoa 
que ama esporte e alimentação saudável, 
se sentirá bem atendido em um estabe-
lecimento que oferecer diversas opções 
de atividades físicas e um cardápio fit. Se 
tiver esteira e frigobar com isotônicos, no 
quarto, aí ele será um cliente cativo.

Os hotéis precisam se preparar, e muito, 
criando conceitos, processos e capacitando 
sua equipe para atender esse novo merca-
do, mas nichado e focada nos desejos do 
cliente. Obviamente, é essencial investir na 
sua segmentação, em ferramentas e canais 
de distribuição que atinjam diretamente 
o seu público almejado, seja diretamente, 
com mecanismos de fidelização ou interme-
diários. A tecnologia para simplificar esse ce-
nário já está disponível e ela é cada vez mais 
moderna, rápida e disruptiva, pensada para 
baratear os processos, principalmente para 
conectar pessoas e empresas.

O futuro da distribuição passa pelo uso 
CRM, entendimento do consumidor e atendi-
mento customizado. Além disso, essa trans-
formação também está ligada ao desenvolvi-
mento de soluções que possibilitem obter e 
manusear dados, de forma clara e organiza-
da. Tudo isso, para encontrar o cliente certo, 
no lugar certo e oferecer o produto que ele 
quer consumir. Por mais antigo que possa 
parecer este conceito de administração, ele 
é muito atual. O fato é, se o hóspede deseja 
se hospedar no seu estabelecimento, o canal 
por onde ele chegará não fará diferença.

Marcelo Cosentino 
viviane.andrade@comuniquese2.com.brOpinião CONTATOS: uniaogovpb@gmail.com

Dentro da programa-
ção da Campanha Nacio-
nal de Vacinação Contra 
a Gripe, a Secretaria de 
Saúde de João Pessoa vai 
disponibilizar sete polos 
de imunização nos pró-
ximos sábados, 2 e 9 de 
junho. Os postos móveis 
estarão abertos no perío-
do de 11h às 17h. Já nos 
próximos domingos, 3 e 
10 junho, será disponibi-
lizado uma equipe para 
imunização dos grupos 
prioritários no Busto de 
Tamandaré, na Praia de 
Tambaú a partir das 16h.

 Já foram adminis-
tradas 110 mil doses da 
vacina e a meta é imuni-
zar 90% das pessoas que 
integram o grupo de risco 
e, assim, garantir prote-
ção para a população. A 
vacina protege contra os 
três subtipos do vírus da 
gripe determinados pela 
Organização Mundial de 
Saúde (OMS) para este 
ano (Influenza A/H1N1; 
Influenza A/H3N2 e In-
fluenza B).

De acordo com a Ge-
rencia de Vigilância Epi-
demiológica (Viep), em 
2018 foram notificados 
326 casos de síndromes 
gripais/síndrome respi-
ratória aguda grave em 
João Pessoa.

O Ministério da 
Saúde determinou que 
devem ser imunizadas 
crianças de seis meses 

até menores de cinco 
anos, pessoas com 60 
anos ou mais, trabalha-
dores de saúde, povos in-
dígenas, gestantes, puér-
peras (até 45 dias após 
o parto), integrantes do 
sistema prisional, profes-
sores (portando o contra-
cheque para comprovar a 
profissão) e pessoas com 
comorbidades (necessá-
rio apresentação da pres-
crição médica). 

Postos móveis e os 
horários de funciona-
mento neste fim de se-
mana:

Sábado:
Supermercado Extra 

– Epitácio Pessoa (das 
11h às 17h)

Shopping Manaíra 
(das 11 às 17h)

Shopping Mangabei-
ra (das 11 às 17h)

Shopping Tambiá 
(das 11h às 17h)

Supermercado Ata-
cadão (das 11h às 17h)

Unidade de Saúde das 
Praias (das 11h às 17h)

Centro Municipal de 
Imunização (8h às 17h)

Domingo:
Busto de Tamandaré 

– 03.06 (das 16h às 22h)
De segunda a sexta-

-feira, as pessoas pode-
rão procurar a unidade 
de saúde da família (USF) 
mais próxima de sua casa 
para receber a vacina.

JP conta com postos 
móveis de vacinação

SERVIÇO 
n Evento: Atendimento 
do Procon-JP:
n Sede: segunda a 
sexta-feira 
n Horário: 8h às 12h
n Local:  Avenida Pe-
dro I, nº 473 – Tambiá
Telefones: 0800 083 
2015, 3214-3040, 
3214-3042, 3214-
3046
n Procon-JP no Mi-
nistério Público: se-
gunda a sexta-feira
n Horário: 8h às 17h 
n Local: Parque da 
Lagoa, N0 300, Centro

Estavam previstos cerca de 20 mil botijões de gás para abastecer João Pessoa e Campina Grande, mas os volumes estão vindo aos poucos do Porto de Suape 

Foto: Ortilo Antônio
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Será a estreia do Treze no mata-mata. Decisivo, o segundo jogo será no domingo, dia 10, em Campina Grande

O Treze segue hoje para 
Patos de Minas, onde en-
frentará domingo, às 16h, no 
Estádio Zama Maciel, o URT, 
na estreia da segunda fase 
do Campeonato Brasileiro 
da Série D. Segundo a logís-
tica divulgada pela assesso-
ria de imprensa do Galo, a 
delegação alvinegra deixa a 
cidade de Campina Grande 
às 13h30, para João Pessoa, 
onde embarcará no Aeropor-
to Castro Pinto, em  voo para 
Brasília, às 17h05. A chegada 
no Distrito Federal está pre-
vista para as 20h55, e de lá, 

a delegação composta por 25 
pessoas segue de ônibus para 
Patos de Minas, com chegada 
prevista para as 3h30 da ma-
drugada de amanhã.

A equipe acabou ga-
nhando um problema de úl-
tima hora para esta primei-
ra partida do mata-mata. O 
meia Leilson teve o prazo 
do seu empréstimo junto ao 
Guarany do Ceará encerra-
do, ontem. Como era feriado 
na CBF, só hoje, os dirigen-
tes do Galo vão dar entrada 
em um novo vínculo do atle-
ta com o Treze, e portanto, 
ele não deverá ter condições 
de jogo para domingo, no in-
terior de Minas Gerais.

Por outro lado, o téc-
nico Flávio Araújo ganhou 
a opção do zagueiro Nilson 
Junior, o goleiro Mauro Igua-
tu e o meia Marcelinho Pa-
raíba. Este último, resolveu 
uns problemas pessoais, e já 
treinou com o grupo ontem. 
O seu aproveitamento ou 
não no jogo contra o URT, vai 
depender da condição física 
do atleta, que passou alguns 
dias afastado do grupo.

O técnico Flávio Araújo 
não quer revelar a escala-
ção da equipe, mas adiantou 
que o time vai ter um outro 
esquema nesta nova fase da 
Série D. “É um outro cam-
peonato, e temos que mudar 

a nossa forma de jogar. O 
mata-mata exige alguns cui-
dados, porque qualquer erro 
pode ser fatal. Vamos tentar 
surpreender o adversário 
no campo dele, e sair de lá, 
com um resultado satisfató-
rio, para decidir a vaga com 
mais calma em Campina 
Grande”, disse o treinador.

Campinense
A exemplo do Treze, o 

Campinense, que também 
estreará fora de casa no ma-
ta-mata da Série D, viaja hoje 
para o compromisso de do-
mingo, contra o Itabaiana, no 
interior sergipano. A delega-
ção viaja hoje, após o treino 

para Aracaju, onde deverá 
permanecer até momentos 
antes da partida, quando se 
deslocará para Itabaiana. 
Para amanhã, está previsto 
um último treino na capital 
sergipana, e em seguida a 
concentração para a partida.

O técnico Rui Scarpino 
acabou ganhando um pro-
blema de última hora. O meia 
Marcinho sentiu uma contra-
tura no adutor da coxa esquer-
da e está em tratamento. A sua 
presença na partida ainda não 
está garantida. Por outro lado, 
ele terá para este jogo impor-
tante, o retorno do lateral Alex 
Murici, do volante Felipe Ma-
cena e do atacante Eduardo.

O jogo contra o Itabaia-
na está marcado para o pró-
ximo domingo, a partir das 
17h, no Estádio Etelvino 
Mendonça, em Itabaiana, a 
cerca de apenas 50 quilô-
metros da capital Aracaju. 
Para o Campinense, o jogo 
de domingo é uma espécie 
de revanche. É que em 2016 
as duas equipes disputaram 
uma vaga para a quarta eta-
pa da Série D, e a equipe ser-
gipana acabou eliminando a 
Raposa, na cobrança de pê-
naltis, após uma vitória para 
cada lado nos jogos em Cam-
pina Grande e em Itabaiana. 
A decisão foi no mesmo es-
tádio do jogo de domingo.

Ivo Marques 
Especial para A União

Galo segue viagem para 
enfrentar o URT em Minas

Edição: Ivo Marques

Vitória jurídica

Belo comemora decisão que garante jogo no Almeidão
Jogadores e comissão 

técnica do Botafogo come-
moraram muito a vitória 
do departamento jurídico 
do clube, que conseguiu um 
efeito suspensivo da pena 
imposta pelo STJD, e a parti-
da contra o Globo, que seria 
disputada na próxima segun-
da feira, no Amigão, em Cam-
pina Grande, acabou voltan-
do para o Estádio Almeidão, 
como previa anteriormente 
da tabela. A partida vai acon-
tecer às 21h15, fechando a 
oitava rodada. O trio de arbi-
tragem também já foi defini-
do, e será de São Paulo. O ár-
bitro central é Rafael Gomes 
Félix da Silva, auxiliado por 
Daniel Luis Marques e Alex 
Ang Ribeiro.

Durante toda a semana, 
os jogadores lamentavam 
jogar em Campina Grande, 
longe da torcida e em um 
gramado bem inferior ao Al-
meidão. Atletas como Allan 
Dias, Hiroshi e o goleiro Sau-
lo deram declarações sobre 

Após saber que vão jogar no Almeidão, jogadores do Botafogo esperam a presença em massa dos torcedores, para voltar a vencer na Série C

Foto: Ascom Botafogo

Galo voa de João
Pessoa a Brasília e de 
lá vai de ônibus para 
Patos de Minas

Foto: PBEsportes

o assunto dizendo da impor-
tância de jogar em casa com 
o apoio do torcedor, e sem a 
necessidade do desgaste de 
mais uma viagem.

Após a derrota para o Atlé-
tico Acreano, em Rio Branco, o 
Botafogo precisa da vitória na 
próxima segunda-feira, para se 
manter no G4. O clube che-
gou a 10 pontos e necessita 
fazer o dever de casa para não 

se afastar do grupo que está 
brigando pelo topo da tabela. 
Para esta partida, o treinador 
Leston Junior só não vai poder 
contar com o zagueiro Walber, 
que levou o terceiro cartão 
amarelo e, portanto, terá de 
cumprir suspensão. 

O mais cotado para for-
mar a zaga ao lado de Lula é 
Gladstone. O jogador era titu-
lar até há bem pouco tempo, 

saiu da equipe por motivo de 
contusão, e já tem um bom 
entrosamento com Lula. Nas 
demais posições, o técnico não 
tem problemas, e sim várias 
opções, se quiser fazer alguma 
mudança no meio campo, ou 
no ataque.

Belas sem vencer
Enquanto o time mas-

culino vai bem, lutando pelas 

primeira posições do grupo 
A da Série C, o mesmo não se 
pode dizer da equipe femini-
na. O clube está na lanterna do 
grupo 15 da Série A2 do Cam-
peonato Brasileiro Feminino. 
Em 6 partidas disputadas até 
o momento, a equipe não con-
seguiu vencer nenhuma. As 
Belas perderam 4 e empata-
ram 2.

No último jogo, contra o 

penúltimo colocado, a equipe 
estava motivada para conse-
guir a primeira vitória e sair 
da lanterna, mas não passou 
de um empate em zero a zero 
contra o Lusaca da Bahia. O 
jogo foi no Estádio do Pituaçu, 
na Grande Salvador.

“Tivemos tudo para ga-
nhar o jogo. As meninas joga-
ram muito bem, dominaram 
o adversário, mas não soube-
ram fazer o principal, o gol. 
Aliás, até fizemos um, mas 
acabou sendo anulado pela 
arbitragem. A luta continua, as 
atletas são guerreiras e estão 
melhorando jogo a jogo”, disse 
a técnica Gleide Costa.

A próxima partida do 
Botafogo será a última na 
competição. Já eliminada das 
próximas fases, as belas vão 
encarar o melhor time do gru-
po, o 3B do Amazonas, que 
tem 14 pontos conquistados 
nos 6 jogos. A partida está pre-
vista para o dia 13 de junho, às 
15 horas, no Estádio da Graça, 
em João Pessoa.
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Se depender do técnico Tite, ele jogará, mas o departamento médico ainda vai se reunir para liberar o atleta

Se depen-
der de Tite, 
Neymar será 
titular da Sele-
ção brasileira 
no amistoso 
de domingo 

contra a Croácia. Mas reu-
niões com preparadores fí-
sicos, médicos e fisiologistas 
vão definir essa condição. De-
pende do tempo de jogo que a 
comissão conceder ao atacan-
te. Se ele estiver liberado para 
atuar por mais de 45 minutos, 
começará jogando exatamen-
te três meses depois de ope-
rar o quinto metatarso do pé 
direito, no dia 3 de março, em 
belo Horizonte.

Caso o departamento 
médico sugira menos de 45 
minutos a Neymar, ele ficará 
no banco. E se optarem por 
exatamente meio tempo, Tite 

e seus auxiliares vão definir 
qual ele disputará: o primeiro 
ou o segundo. O amistoso será 
em Liverpool, às 11h (horário 
de Brasília).

A carga de treinamentos 
de Neymar tem surpreendido 
a comissão técnica. Antes, to-
dos imaginavam que ele tives-
se de ser retirado de algumas 
atividades antes dos demais. 
Isso ainda não aconteceu. O 
craque entra e sai de campo 
junto com os outros.

Mas há um plano “an-
tiempolgação”. Não é por isso 
que Neymar disputará os 90 
minutos, por exemplo, contra 
a Croácia. Sem chance. O plano 
da Seleção brasileira continua 
sendo de uma recuperação 
gradativa em que o atacante 
atinja o auge durante a fase 
de grupos da Copa do Mundo 
para chegar 100% às oitavas 
de final, quando, em tese, os 
confrontos se dificultam.

Depois de 10 treinamen-
tos, na Granja Comary e no CT 
do Tottenham, em Londres, 
Tite ainda não separou titu-
lares e reservas. Isso deverá 
acontecer hoje.

Além de Neymar, o bra-
sil ainda vai definir se Fagner 
ficará no banco de reservas – 
provavelmente sim – depois 
de 10 dias sem participar dos 
treinos táticos, e se Marcelo e 
Casemiro, últimos a se apre-
sentarem em razão do título 
da Liga dos Campeões com o 
Real Madrid, serão titulares – 
provavelmente sim, também.

Renato Augusto
O meia Renato Augusto 

não participou dos treinos de 
ontem da Seleção brasileira e 
não vai treinar hoje também. 
Ele tem uma inflamação no 
joelho esquerdo e passou a 
ser dúvida para o amistoso 
de domingo, contra a Croácia. 

Porém, o departamento médi-
co não crê na possibilidade de 
corte da Copa do Mundo.

Ainda não está decidido 
se o jogador viajará de trem 
com o restante da delegação 
para Liverpool, palco da pró-
xima partida, ou se ficará com 
os fisioterapeutas no CT do 
Tottenham, em Londres.

Renato Augusto já come-
çou a ser poupado do treino 
de quarta-feira para que a 
inflamação não se agravasse. 
Ele é o primeiro jogador den-
tre os que chegaram em boas 
condições à Granja Comary, 
no dia 21, a apresentar algum 
problema médico. O lateral di-
reito Fagner e o atacante Dou-
glas Costa já se recuperavam 
de lesões musculares na coxa.

Sem Renato Augusto, 
Tite vai definir até hoje quem 
será o substituto. A disputa no 
meio campo será entre Wil-
lian, Fernandinho e Fred.

Neymar já poderá ser titular 
no amistoso contra a Croácia 

Edição: Ivo Marques

Globo.com

Lancenet

Neymar vem se recuperando muito bem da cirurgia, surpreendendo a todos

Foto: Peter Cziborra/Reuters

Surpreendente

Zinedine Zidane não é mais 
o técnico do Real Madrid

Guerreiro poderá defender 
o Peru na Copa do Mundo

Uma notícia surpreen-
deu a todos na manhã de 
ontem: Zinedine Zidane 
deixou o cargo de técnico 
do Real Madrid. O francês 
convocou uma coletiva de 
imprensa e comunicou, ao 
lado de Florentino Pérez, 
presidente do clube, que 
está saindo do comando 
da equipe merengue após 
três temporadas e diver-
sos títulos conquistados.

“Tomei essa decisão 
de não continuar como téc-
nico do Real Madrid. É um 
momento estranho, mas 
esse time precisa de uma 
mudança para continuar 
vencendo, precisa de outro 
discurso, outra metodolo-
gia de trabalho, e é por isso, 
que tomei essa decisão.

Multicampeão como 
jogador e como técnico 
do Real Madrid, Zidane 
também pegou o manda-
tário merengue de surpre-
sa, que classificou o caso 
como uma “decisão ines-
perada”. Essa imprevisibi-
lidade se dá pelo rumo do 
Real Madrid nos últimos 
anos, visto que o clube es-
panhol conquistou três tí-

tulos seguidos da Liga dos 
Campeões, além de dois 
Mundiais de Clubes, duas 
Supercopas da Europa, 
uma Supercopa da Espa-
nha e um título do Cam-
peonato Espanhol.

Zidane falou ao lado 
de Florentino “ Há mo-
mentos complicados, em 
que começas a pensar 
‘sou adequado?’. Há mo-
mentos muito bonitos e 
acabamos de forma espe-
tacular, mas há momentos 
complicados que te fazem 
pensar... Creio que é o mo-
mento”, afirmou o craque 
e dono de três bolas de 
Ouro pela Fifa.

Florentino Pérez tam-
bém mostrou-se surpreso 
com a decisão de Zidane. O 
treinador francês foi o pri-
meiro a deixar o clube por 
vontade própria, e não por 
uma demissão, em toda a 
sua gestão.

“Depois de ganhar 
uma Copa europeia, é 
uma decisão inesperada, 
mas só podemos aceitar 
a decisão e respeitá-la. A 
mim, causou um grande 
impacto quando soube da 
decisão. Gostaria de con-
vencê-lo, mas sei como é. 

Quero agradecer sua en-
trega, carinho e tudo que 
fez pelo Real Madrid nes-
tes anos. Não é uma despe-
dida, é um “até logo”. Mas, 
sim, precisa de descanso, e 
também merece.

Zizou fez questão de 
deixar as portas abertas para 
uma possível volta ao clube 
no futuro. Ele agradeceu a to-
dos pela sua passagem como 
jogador e treinador.

“Claro que pode ser 
um “até logo”. O Real me 
deu tudo, e vou estar por 
aqui, perto deste clube 
toda a vida. A decisão para 
muitos não tem sentido, 
mas para mim, sim. É o 
momento de fazer uma 
mudança”, concluiu

A Corte Arbi-
trária do Es-
porte (CAS) 
emitiu co-
municado na 
manhã de on-
tem, acatando 

o pedido de Paolo Guerrero, 
liberando o jogador para dis-
putar o Mundial da Rússia. A 
pena do atacante será man-
tida, no entanto, o atleta não 
terá a necessidade de cumprí
-la durante o mundial. Com 

disso, o peruano deve estar 
presente na lista final do Peru 
no próximo dia 4 de junho.

O peruano foi punido 
no ano passado por ter sido 
pego no exame anti-doping 
num jogo pelas eliminatórias 
da Copa do Mundo com ben-
zoilecgonina, substância que 
aparece no chá de coca. No 
fim do ano passado, o atacan-
te do Flamengo conseguiu 
uma redução de pena para 
seis meses. No entanto, uma 

decisão do CAS, em maio des-
te ano, fez com que a pena au-
mentasse para 14 meses.

No meio tempo em que 
sua pena de seis meses havia 
terminado, Guerrero chegou 
a atuar em duas partidas pelo 
Flamengo, no entanto dias de-
pois sua pena foi aumentada. 
O clube, a princípio, seguirá 
sem poder contar com o atle-
ta para depois do Mundial, 
visto que, foi feito apenas um 
efeito suspensivo da pena.

Zidane chega à conclusão de que o Real Madrid precisa de uma nova filosofia para continuar conquistando títulos

Foto: Pierre-Philippe Marcou / AFP

“O Real Madrid precisa 
de outro discurso, 

outra metodologia de 
trabalho, e é por isto 

que tomei essa decisão 
tão difícil. Claro que 

pode ser um até logo”

Esportes
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2o Caderno
Estreia na capital 
Montagem intitulada ‘Bailei na curva’, dirigida por Heráclito 
Cardoso, iniciará temporada na cidade de João Pessoa a partir 
de amanhã, às 19h, no Teatro Santa Roza. Página 11

Neste mês de junho, o Teatro Íracles Pires será o palco 
de dois espetáculos que são referências nas artes cênicas 

Cajazeiras entra na 
rota dos grandes espetá-
culos nacionais. No mês de 
junho, o Teatro Íracles Pires 
será palco de duas peças 
referência nas artes cênicas 
nacionais. “E foram felizes 
para sempre”, do Rio de Ja-
neiro, e “A Usurpadora”, de 
João Pessoa, serão apresen-
tadas, numa realização da 
Cajazeiras Produtora Cultu-
ral, com ingressos a preços 
populares.

Logo no dia 1 de junho, 
será apresentado o espetá-
culo “E foram felizes para 
sempre”, às 20 horas, com 
texto e direção de Aluízio 
Guimarães, do Rio de Janei-
ro. A peça é um convite para 
uma noite na companhia de 
um casal de atores. Alex Ba-
kalla e Mayara Bueno, que 
vão viver uma comédia que 
retrata o verdadeiro casa-
mento. 

Carlos (Alex) e Michele 
(Mayara) estão comemo-
rando dez anos de casados 

em uma noite inesquecí-
vel, quando resolvem fazer 
uma retrospectiva dos anos 
que passaram juntos. Uma 
história divertida com si-
tuações cômicas onde mos-
tram o cotidiano de uma 
vida à dois. Peça escrita por 
Aluízio Guimarães, “E Fo-
ram Felizes Para Sempre” é 
uma comédia leve, de riso 
baixo que se propõe a mo-
mentos de confusão, amor 
e carinho. O espetáculo, 
garante a direção, é uma 
ótima maneira para quem 
quer começar o final de se-
mana de forma romântica, 
leve e muito divertida.

Já no dia 8 de junho, 
será a vez de “A Usurpado-
ra”, de Romildo Rodrigues, 
de João Pessoa, também às 
20 horas. Segundo a sinop-
se da peça, Vovó Piedade 
vê sua fortuna abalada por 
um plano mirabolante de 
Paola Bracho, grande vilã 
desta tragicomédia. Paola, 
que há tempos já aprontara 
para ficar viúva de Carlos 
Daniel, o galã à brasileira, 
após descobrir a existência 

de sua irmã gêmea Paulina 
Martins, resolve por a irmã 
em seu lugar, enquanto 
bola um plano para dar um 
desfecho final em Carlos 
Daniel e Vovó Piedade, tor-
nando-se definitivamente 
dona de toda herança Bra-
cho. Paola só não esperava 
que sua cunhada Sthef-
fanny, que para ela não pas-
sava de uma mosca morta, 
iria tomar conhecimento de 
todo o plano, sem falar em 
Lizete a filha atrapalhada 
da Paola, que de uma forma 
bastante cômica irá tirar a 
vilã do sério. É, tanta confu-
são assim não pode acabar 
nada bem.

Linaldo Guedes 
linaldo.guedes@gmail.com

Cajazeiras na 
rota de peças 
nacionais  

Edição: Alexandre Macedo

Montagem intitulada ‘A Usurpadora’ 
(acima), de Romildo Rodrigues, será en-

cenada no dia 8, enquanto os atores Alex 
Bakalla e Mayara Bueno (ao lado) 

apresentam hoje a comédia ‘E foram 
felizes para sempre’

Fotos: Divulgação

Escrita por Aluízio 
Guimarães, ‘E foram 

felizes para sempre’ é 
uma comédia leve, ideal 
para quem quer iniciar 
de forma romântica o 

fim de semana
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Grupo paraibano mostra novo disco ‘Parahyba Vive’ e músicos de Pernambuco misturam guitarras e samples

A música da Paraíba se 
encontra com a música de 
Pernambuco na noite de hoje. 
As bandas Vieira e Projeto Sal 
farão shows no Candiêro Café 
(Avenida Eurípedes Tavares, 
251, Centro - João Pessoa). As 
apresentações começam às 
20h e os ingressos custam R$ 
10 (antecipado, via www.sym-
pla.com/candierocafe) e R$ 15 
na hora. Repertório da Vieira 
será de divulgação do novo dis-
co, o ‘Parahyba Vive’. Já a ban-
da pernambucana mostrará 
a amálgama de guitarras com 
sons sampleados. A classifica-
ção indicativa é de 18 anos de 
idade.

Arthur Vieira, vocalista 
da banda Vieira, destaca que o 
foco – no momento – é divulgar 
o novo trabalho. “Com o disco 
recém-lançado temos agora a 
missão de levá-lo ao máximo 

de pessoas, Brasil e mundo 
afora. Mas já produzindo um 
novo disco também”, declarou 
ele. O bandleader disse, ainda, 
que o grupo está com ‘músicas 
em retalhos’ e algumas ideias 
de um novo disco. “Mas, nada 
pra se divulgar ainda. Estamos 
compondo”.

O vocalista também apos-
tou em projetos paralelos. Gra-
vou um disco com Ernani Sá 
(banda-fôrra), o ‘Ervas&Gun-
jahpop’. Esse disco faz uso de 
tecnologia em samples, sinteti-
zadores e o computador. “Além 
de um projeto paralelo, é um 
projeto de autodescobrimen-
to. Gravamos esse álbum de 
estreia só de músicas autorais, 
mas também fazemos releitu-
ras de grandes nomes da mú-
sica paraibana. Também tenho 
meu lado de artista de rua. Saio 
por aí com meu violão, meio 
hippie e meio circense, levando 
música e arte mundo afora”, de-
clarou Arthur.

Jãmarrí Nogueira
jamarrinogueira@gmail.com

‘Vieira’ e ‘Projeto Sal’ são 
atrações no Candiêro Café 

Edição: Alexandre Macedo

Projeto Sal
Banda criada em Recife (PE), a Projeto Sal tem um 

som experimental que flerta com a MPB e com o pop. O 
grupo é formado por Jáder Cabral (voz e guitarra), Breno 
Lins (baixo), Guilherme Assis (guitarra, sampler, sintetiza-
dor e backing) e Rafael Daltro (bateria, SPDS e backing).

O grupo – quando sexteto - começou com de-
mos gravadas em casa, ressignificando alguns artistas 
pernambucanos e também investindo em músicas 
autorais. O primeiro EP é de 2012: ‘Preocupação’, um 
disco minimalista, com quatro músicas autorais e uma 
reinterpretação.

Em 2012, o Projeto Sal lançou uma música gravada 
em parceria com o músico Clayton Barros (ex-Cordel do 
Fogo Encantado) e em 2014 lançou um frevo eletrônico 
juntamente com o cantor popular Herbert Lucena.

A banda Projeto Sal fez show de lançamento de seu 
segundo EP na tradicional feira de vinil da Passa Disco, 
ano passado, em Recife. ‘Sem Medo, Sem Freio, Sem 
Dor’ é o nome do novo disco da Projeto Sal, lançado 
pelo selo da Passa Disco.

Jáder Cabral de Mello, vocalista, é o letrista das 
quatro faixas, que têm conteúdo autobiográfico. É assim 
em ‘Toda raiva desse mundo’, ‘Monotonia’ (que faz uso 
de sintetizadores e mellotron), ‘Trem das almas’ e ‘Pavio’.

O novo disco é bem diferente do primeiro. Em ‘Preo-
cupação’ (2013), a banda era mais voltada para a linha 
da música regional. Em ‘Sem medo, sem freio, sem dor’, 
as guitarras elétricas assumiram o comando e a banda 
ganhou sonoridades eletrônicas.

Segunda-feira

Documentário com trajetória de Wilson 
Simonal será exibido no canal Curta!  

Sucesso nas décadas de 
1960 e 1970, época em que 
era o único músico negro 
com status de grande estrela 
comandando plateias que lo-
tavam ginásios, o cantor ca-
rioca Wilson Simonal (1938 
- 2000) morreu em 25 de 
junho, aos 61 anos de idade. 
No intuito de marcar os 18 
anos de sua ausência, que se 
completam neste mês, mas 
também as oito décadas de 
vida que comemoraria em 
2018, o canal independente 
Curta! exibirá - em caráter 
de estreia - na próxima se-
gunda-feira (4), a partir das 
22h20, no programa intitu-
lado “Segunda da Música”, o 
documentário “Simonal - Nin-
guém Sabe o Duro Que Dei”, 

dirigido por Cláudio Manoel, 
Micael Langer e Calvito Leal. 
O filme também será reprisa-
do nos seguintes horários al-
ternativos: na terça-feira (5), 
às 16h20, e na quarta (6), às 
10h20.

O filme narra a trajetória 
de Wilson Simonal, ex-cabo 
do Exército brasileiro que se 
transformou em um dos can-
tores mais populares do país, 
chegou a reger um coro de 30 
mil pessoas no Maracanãzi-
nho, no Rio de Janeiro, fez um 
dueto com Sarah Vaughan, 
mas morreu à beira do ostra-
cismo. Essa história é conta-
da por meio de depoimentos 
de amigos, personalidades e, 
principalmente, de imagens 
das performances.

Outra atração do “Segun-
da da Música” também será 
o episódio inédito da série 
musical exclusiva intitulada 
“Os Ímpares”, cuja exibição 
começará às 20h e revisita a 
obra de Itamar Assumpção, 
considerado um dos ícones 
da vanguarda paulista. No 
programa, Anelis Assumpção, 
filha do artista, apresenta sua 
versão de ‘Fico Louco’, can-
ção do álbum “Beleleu Leléu 
Eu”. Já Alice Caymmi faz sua 
versão de “Nega Música”. O 
episódio também revela de-
talhes da personalidade do 
artista e da gravação do disco 
através dos depoimentos de 
Paulo Barnabé e Suzana Sal-
les, que participaram da pro-
dução do álbum com Itamar 

Assumpção. 
Ao longo de 10 episó-

dios, “Os Ímpares” traz figuras 
de peso da música brasileira 
contemporânea, a exemplo 
de Criolo, Bayana System e 
Tulipa Ruiz para realizar re-
leituras inéditas de álbuns de 
Jards Macalé, Di Melo, Itamar 
Assumpção, Walter Franco, 
Jorge Mautner, Pedro Santos, 
Ronnie Von, Verocai, Marku 
Ribas e Sérgio Sampaio. Com 
direção de Henrique Alqualo 
e Isis Mello, direção musical 
de Berna Ceppas e realiza-
ção da Lunar Multimídia e da 
Moa Filmes, a série foi produ-
zida através de financiamento 
pelo Fundo Setorial do Audio-
visual (FSA) da Ancine (Agên-
cia Nacional do Cinema).   

Projeto Sal (acima) de 
Pernambuco investe em 
músicas autorais e 
ressignificações de 
composições de outros ar-
tistas e ‘Vieira’ (ao lado) 
está lançando um novo 
trabalho, que apresenta 
na noite de hoje

Foto de arquivo do documentário ‘Simonal – Ninguém sabe o duro que dei’

Fotos: Divulgação
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Artes cênicas

Aquele prédio esférico, tomado pela hera, 
causava mais assombro que os casarões aban-
donados das histórias de Trancoso. Dele nenhum 
garoto ousava aproximar-se, mesmo com o sol a 
pino, não só pela possibilidade de dar de cara com 
entidades do outro mundo, mas, acima de tudo, 
pelo medo de ser devorado por Cabafu. O velho ali 
se instalara fazia tanto tempo, que ninguém na Ci-
dade da Memória lembrava mais quando a “posse” 
aconteceu.

Ninguém no lugarejo dava a menor importân-
cia ao ancião. No entanto, os garotos sabiam mui-
tas coisas sobre o velho. Que Cabafu não tinha fa-
mília. Que não sabia aonde nascera. Que se vestia 
com sacos de farinha que lhe deixavam a bunda de 
fora. Que pela manhã comia frutas. Que no almoço 
se alimentava de um prato de feijão e arroz cozi-
dos, com um pedaço de carne seca crua por cima. 
Que à noite, a guisa de jantar, mastigava ervas e 
bebia um copo d’água.

O problema era que Cabafu fedia muito, fu-
mava um cachimbo que tingia de manchas mar-
rons as longas barbas brancas, não dava uma pa-
lavra, aliás, só resmungava e, sem quê nem para 
quê, desaparecia. Ninguém tinha a menor ideia 
do paradeiro do velho, o que dava margens a es-
peculações. Dizia-se, entre a garotada, que ele, à 
meia-noite, se transfigurava em Papa-Figo e saía 
de fininho, até os sítios vizinhos, para roubar e co-
mer criancinhas. 

Mas a curiosidade às vezes arma de coragem 
os fracos. Os meninos ouviram falar que o prédio 
arredondado que servia de morada àquela figura 
meio lenda meio realidade era, na verdade, uma 
biblioteca. E muitos morriam de vontade de de-
safiar a fobia e dar uma espiada no prédio, para 
ver se lá encontravam livros com histórias mara-
vilhosas. O problema era a agenda do canibal. Nin-
guém sabia quando Cabafu estava ou não dentro 
de casa.

Romário, de dez anos, era o mais destemido 
da turma que jogava futebol na margem orien-
tal do Açude Velho, no campinho improvisado há 
uns duzentos metros do que seria o quintal do 
edifício abandonado. Correu para pegar a bola 
que caíra longe, dentro do mato, e não retornou 
mais para o jogo. Como era o dono da pelota, os 
jogadores dos dois times esperaram um pouco, 
depois se dispersaram, imaginando que ele re-
solvera ir para casa.

Depois de driblar os pés de urtiga que cerca-
vam os fundos do prédio, Romário subiu os cinco 
degraus de cimento, afastou uma rede velha que 
servia de porta e entrou no recito escuro. Encora-
jado pelo silêncio, retirou o pano que cobria uma 
das janelas e, no lugar de estantes repletas de li-
vros, o que viu foi a troçarada de Cabafu, espalha-
da pelo chão. A luminosidade não era boa, mas o 
garoto conseguiu identificar um colchão, um pote 
e um embornal.

Um papel ofício, com vários buracos, única 
coisa pregada na parede, chamou a atenção de Ro-
mário. Leu devagar, o que lá estava escrito, sem 
entender direito as palavras e frases difíceis, até 
porque algumas faltavam. Algo como “... decreta, 
para finalidades educativas e culturais, e usufru-
to exclusivo dos moradores desta Cidade da Me-
mória, a Biblioteca Michel de Montaigne”. O do-
cumento era datado de cinquenta e tantos anos 
atrás. 

A biblioteca – 
Parte II

em destaque
Crônica

William Costa
wpcosta.2007@gmail.com

Destaque

Serviço
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Rota Literária debaterá 
‘Drácula’ dia 8, na capital

No intuito de promover o debate literário e reunir 
os amantes de livros de João Pessoa, o clube de leitura 
Rota Literária realizará, neste mês de junho, mais um 
encontro. A reunião vai acontecer no dia 8, a partir das 
19h, no espaço de eventos da Livraria Leitura, insta-
lada no 1º andar do Mangabeira Shopping, localizado 
no bairro de Mangabeira. Na ocasião, o público terá a 
oportunidade de conversar sobre o livro - um clássico 
do gênero terror - intitulado Drácula, romance de fic-
ção gótica escrito em 1897 pelo autor irlandês Bram 
Stoker (1847 - 1912). O acesso é gratuito e o projeto é 
organizado pelo site de turismo e cultura Rota Princi-
pal, em parceria com a Livraria Leitura, e vem ocorren-
do há quase um ano. 

Espetáculo Bailei na curva estreia 
amanhã no Teatro Santa Roza

Agora é para valer. Depois da pré-es-
treia, realizada no último dia 25, na 
cidade de João Pessoa, as primeiras 
apresentações da temporada do espe-
táculo intitulado Bailei na curva, que é 
uma montagem do 6º período do curso 
de Bacharelado em Teatro da Univer-
sidade Federal da Paraíba (UFPB), vão 
ocorrer amanhã e no domingo, sempre 
a partir das 19h, no Teatro Santa Roza, 
localizado no Centro da capital. Os in-
gressos, a preços populares, custam R$ 
10 (inteira) e R$ 5 (meia-entrada). A 
peça também estará em cartaz nos dias 
5, 6 e 7 de junho, às 14h30, no Teatro 
Lima Penante.

“Depois da nossa pré-estreia, es-

tamos muito ansiosos para reapresen-
tar esse espetáculo ao público. Mesmo 
tendo sido escrito nos anos 80, o espe-
táculo é muito atual, porque fala dos 
contextos político, social e cultural que 
ainda estão presentes nos dias atuais”, 
disse o diretor da montagem, Herácli-
to Cardoso, que também é professor 
do curso de Bacharelado em Teatro 
da UFPB. Ele acrescentou que Bailei 
na curva retornará ao palco do Teatro 
Santa Roza no dia 9, às 19h, e - em cará-
ter excepcional - na data seguinte (10), 
mas às 17h, quando se disponibilizará 
acessibilidade comunicacional para o 
público.

O texto do espetáculo Bailei na 

curva é de autoria do grupo gaúcho Do 
Jeito Que Dá, da cidade de Porto Alegre, 
e mostra a trajetória de sete crianças 
que viveram durante o período da Dita-
dura Militar. A peça reflete as transfor-
mações que aconteceram na vida das 
personagens em três períodos: final 
da infância, adolescência e vida adulta. 
O tom leve que a peça traz, a partir do 
olhar das crianças, também mostra o 
peso das consequências do Golpe Mi-
litar na vida de cada personagem. Na 
Paraíba, a montagem é encenada pelos 
atores Aelson Felinto, Amanda Galvão, 
Leneeton Hollywhér, Luiza Vieira, Luna 
Alexandre, Miguel Segundo e Walter 
Olivério.

Edição: Alexandre Macedo
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Em cartaz

Foto: Divulgação

Em cartaz
O PROCESSO - (BRASIL 2018) Documentário. Du-
ração: 140 min. Classificação indicativa: Livre. Sinopse: O 
documentário acompanha a crise política que afeta o Brasil 
desde 2013 sem nenhum tipo de abordagem direta, como en-
trevistas ou intervenções nos acontecimentos. A diretora Maria 
Augusta Ramos passou meses no Planalto e no Congresso 
Nacional captando imagens sobre votações e discussões que 
culminaram com a destituição da presidenta Dilma Rousseff 
do cargo. Cine Bangüê, domingo, dia  3, às 15h. Quarta-feira, 
dia 6, às 19h30.

ARÁBIA - (BRASIL 2018) Drama. Duração: 97 min. 
Classificação indicativa: 16. Sinopse: Em Ouro Preto, Minas 
Gerais, um jovem (Murilo Caliari) encontra por acaso o diário 
de um operário metalúrgico que sofreu um acidente e por 
suas memórias embarca numa jornada pelas condições de 
vida de trabalhadores marginalizados. Cine Bangüê, quin-
ta-feira, dia 31, às 20h30. Sábado, dia 2, às 18h30. Domingo, 
dia 3, às 18h. Quarta-feira, dia 6, às 17h30

EM PEDAÇOS - (ALEMANHA/FRANÇA 2018) Dra-
ma/Suspense. Duração: 106 min. Classificação indicativa: 16. 
Sinopse: Após cumprir pena por tráfico de drogas, o turco Nuri 
Sekerci (Numan Acar) leva uma vida amorosa e tranquila com 
a esposa Katja Sekerci (Diane Kruger) e o filho Rocco na Ale-
manha. Certo dia ele e o menino estão no escritório e morrem 
vítimas de uma explosão criminosa, tragédia que deixa Katja 
sem chão. Ela batalha na justiça pela punição dos culpados, 
um casal neonazista, e, insatisfeita com o desenrolar do caso, 
decide pela vingança com as próprias mãos. Cine Bangüê, 
segunda-feira, dia 4, às 20h30. Terça-feira, dia 5, às 18h30.

A NÚMERO UM - (FRANÇA 2018) Drama/
Comédia. Duração: 110 min. Classificação indicativa: 14. Sin-
opse: Emmanuelle Blachey (Emmanuelle Devos) é uma dedi-
cada executiva numa renomada empresa francesa. Ela passou 
toda a sua carreira tentando não trazer à tona e usar ao seu 
favor a real dicotomia trabalhista que existe entre homens e 
mulheres. Contudo, ao encontrar uma barreira misógina para 
subir profissionalmente e com uma série de problemas pes-
soais, ela parece não ter outra opção. Cine Bangüê, quinta, 
dia 31, às 18h30. Sábado, dia 2, às 16h30. Segunda-feira, dia 
4, às 18h30. Terça-feira, dia 5, às 20h30.

NÃO SE ACEITAM DEVOLUÇÕES – (BRA-
SIL 2018) Gênero: Comédia/Drama. Classificação indicativa: 
10 anos. Duração: 99 min. Sinopse: Juca Valente (Leandro 
Hassum) é dono de um quiosque no litoral de São Paulo e 
só quer saber de diversão. Eterno namorador, ele detesta 
grandes responsabilidades e não pensa em ter nada sério com 
ninguém. Mas sua vida toma um rumo totalmente diferente 

quando uma ex-namorada americana larga um bebê com ele 
e desaparece. Juca então parte para os Estados Unidos na in-
tenção de devolver a criança, sem imaginar que começaria a 
gostar da ideia de ser pai. TAMBIÁ 3: 14:20 – 16:20 – 18:20 
– 20:20. MANGABEIRA 2: 14:00 (exceto segunda-feira), 
16:30 (exceto segunda-feira), 19:00  (exceto segunda-feira)  
e 21:30  (exceto segunda-feira). MANAÍRA 4: 14:15, 16:45, 
19:15 e 22:00. MANAÍRA 7: 13:30, 16:10, 18:30 e 21:00.

GNOMEU E JULIETA - O MISTÉRIO 
DO JARDIM – (EUA 2018) Gênero: Comédia/Ani-
mação. Classificação indicativa: Livre. Duração: 87 min. Sin-
opse: Gnomeu e Julieta chegam à Inglaterra, preocupados em 
preparar o jardim para a primavera e rever os amigos britâni-
cos. No entanto, a dupla começa a perceber que os gnomos 
estão sendo sequestrados em toda a cidade. Eles recorrem ao 
gênio da investigação Sherlock Gnomes que, junto de seu fiel 
companheiro Watson, embarca numa aventura para solucionar 
o mistério. Sequência da animação Gnomeu e Julieta (2011). 
TAMBIÁ 2 DUB: 14:15 – 16:15. TAMBIÁ 6 DUB 3D: 14:30 – 
16:25. MANGABEIRA 3 DUB: 13:15 (exceto segunda-feira e 
terça-feira), 15:30 (exceto segunda-feira e terça-feira) e 17:45 
(exceto segunda-feira e terça-feira). MANAÍRA 2 DUB: 13:15 e 
15:30. MANAÍRA 8 DUB: 12:45, 15:00 e 17:30.

HAN SOLO - UMA HISTÓRIA STAR 
WARS - (EUA 2018) Aventura/Ficção científica: Duração: 
135 min. Classificação indicativa: 12 anos. Sinopse: As aven-
turas do emblemático mercenário Han Solo (Alden Ehrenre-
ich) e seu fiel escudeiro Chewbacca (Joonas Suotamo) antes 
dos eventos retratados em Star Wars: Uma Nova Esperança, 
inclusive encontrando com Lando Calrissian (Donald Glover). 
TAMBIÁ 2 DUB: 18:00 – 20:35. TAMBIÁ 6 DUB 3D: 18:05 
– 20:40. MANGABEIRA 4 DUB 3D: 14:30, 17:30 e 20:30. 
MANAÍRA 5 LEG 3D: 16:00 e 22:20. MANAÍRA 5 DUB 3D: 
13:00 e 19:00. MANAÍRA 10 LEG 3D: 14:30, 17:45 e 21:00.

DEADPOOL 2 – (EUA 2018) Gênero: Ação. Clas-
sificação indicativa: 16 anos. Duração: 109 min. Sinopse: 
Deadpool (Ryan Reynolds) está de volta maior, melhor e mais 
engraçado do que nunca. Quando o super soldado Cable (Josh 
Brolin) chega em uma missão assassina, o mercenário precisa 
aprender o que é ser herói de verdade, recrutando pessoas 
poderosas, ou não, para ajudá-lo. TAMBIÁ 5 DUB: 14:00 – 
16:15 – 18:30 – 20:50. MANGABEIRA 5 DUB: 13:45, 16:30, 
19:30 e 22:15. MANAÍRA 6 DUB: 13:15 e 15:50. MANAÍRA 
6 LEG:  18:30 e 21:15. MANAÍRA 9 DUB: 14:00 e 19:40.  
MANAÍRA 9 LEG: 16:50 e 22:30. MANAÍRA 11 LEG: 13:30, 
16:15, 19:00 e 21:45.

VINGADORES - GUERRA INFINITA 

-   (EUA 2018). Gênero: Aventura/Ação. Duração: 156 min. 
Classificação indicativa: 12. Sinopse: Thanos (Josh Brolin) 
enfim chega à Terra, disposto a reunir as Joias do Infinito. 
Para enfrentá-lo, os Vingadores precisam unir forças com os 
Guardiões da Galáxia, ao mesmo tempo em que lidam com 
desavenças entre alguns de seus integrantes. TAMBIÁ 4 DUB: 
14:30 – 17:30 – 20:30. MANGABEIRA 3 DUB: 20h (exce-
to segunda-feira e terça-feira). MANAÍRA 2 DUB: 17h45. 
MANAÍRA 2 LEG: 21h15. 

EU SÓ POSSO IMAGINAR – (EUA 2018) 
Gênero: Drama/Biografia. Classificação indicativa: Livre. 
Duração: 110 min. Sinopse: Bart Millard é o vocalista da 
banda cristã MercyMe e tem um relacionamento conturba-
do com seu pai. Conseguindo forças através de Deus, Bart 
resolve então eternizar sua relação em uma canção, “I Can 
Only Imagine”.  TAMBIÁ 1 DUB: 14:10 – 16:15 – 18:20 – 
20:25 MANGABEIRA 1 DUB: 13:30, 16:00, 18:30 e 21:00. 
MANAÍRA 3 LEG: 16:15 e 21:30. MANAÍRA 3 DUB: 13:45 
e 18:45.

ACERTANDO O PASSO – (REINO UNIDO 
2018) Gênero: Comédia/Drama. Classificação indicativa: 14 
anos. Duração: 111 min. Sinopse: Casada há 40 anos, Lady 
Sandra Abbott (Imelda Staunton) descobre que seu marido 
tem tido um caso amoroso com sua melhor amiga. Ela decide 
começar a fazer aulas de dança comunitária junto da irmã e 
acaba descobrindo um novo sopro de diversão e romance em 
sua vida.  MANAÍRA 1 LEG: 14:30 (somente sexta, sábado e 
domingo) e 19:30 (exceto sexta, sábado e domingo).

PAULO, APÓSTOLO DE CRISTO – 
(EUA 2018). Gênero: Drama. Duração: 110 min. Class-
sificação indicativa: 12 anos. Sinopse: Paulo (James 
Faulkner) era conhecido como um dos perseguidores de 
cristãos mais cruel de seu tempo. Mas tudo muda quando 
ele tem um encontro com o próprio Jesus. A partir desse 
momento, esse jovem se torna um dos apóstolos mais in-
fluentes do cristianismo. MANAÍRA 1 LEG: 17h. MANAÍRA 
8 DUB: 20h.

ANTES QUE EU ME ESQUEÇA – (BRAS-
IL 2018) Gênero: Comédia/Drama. Classificação indicativa: 
14 anos. Duração: 100 min. Sinopse: Aos 80 anos de idade, 
Polidoro (José de Abreu) é um soberbo juiz aposentado que 
vive sozinho e mal tem contato com o filho Paulo (Danton 
Mello), pianista fracassado. Quando sua filha mais próxima, 
Bia (Letícia Isnard), entra com uma ação para interditá-lo, 
ele decide investir seus fundos numa boate de striptease em 
Copacabana. MANAÍRA 1: 14:30 (exceto sexta, sábado e do-
mingo), 19:30 (somente sexta, sábado e domingo) e 22:10.

Atores Aelson Felinto, Amanda Galvão, Leneeton Holywhér, Luiía Vieira, Luna Alexandre, Miguel Segundo e Walter Olivério compõem o elenco
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Arquiteta Alinne Araújo e o empresário André Souto turistando em Washington, nos EUA

Os padrinhos Daniel Vilarim e Aline Fares ao lado dos noivos Ana Larissa Trindade e André Guedes

Clube do Vinho da PB: Franklin de Melo, Walkur Henriques de Araújo, o presidente Joel Falconi, Germano Toscano de Brito e João Manoel Farias

Carmem Eleonora Amorim em uma de suas viagens

O juiz Perilo Rodrigues de Lucena 
participou nesta semana da campanha 
de enfrentamento e prevenção ao abuso 
e exploração sexual de crianças e ado-
lescentes, no Município de Jacaraú. As 
ações foram iniciadas com uma passeata 
pelas principais ruas da área central da 
cidade.Na programação, adesivagem 
de veículos e distribuição de panfletos, 
orientando a população sobre o tema. 
As atividades foram promovidas pela 
Prefeitura Municipal, com a participação 
de vários órgãos do Poder Público.

Tema  forte

Parabéns

A paraibana Carmem Eleonora Amorim foi 
eleita a coordenadora do Grupo de Trabalho 
para Reformulação 1004/2003, que trata do 
regulamento para a Condução do Processo Éti-
co Disciplinar dos profissionais registrados nos 
Conselhos Regionais de Engenharia. A proposta 
de mudanças no normativo se deve ao fato 
das crescentes  demandas dos processos éticos 
devido aos desvios de conduta dos profissionais 
e atualização dos instrumentos de controle. “O 
Grupo é composto dos Creas SC, RJ, RS, ES, AM, 
SE e PB e para minha satisfação a escolha foi 
por unanimidade”, declarou Carmem. 

O desembargador federal Manoel de Oliveira 
Erhart, presidente do Tribunal Regional Federal da 
5a Região, e o juiz federal Bruno Teixeira de Paiva, 
diretor do Foro da Seção Judiciária da Paraíba, 
estão à frente da solenidade do Jubileu de Ouro 
de reinstalação da Justiça Federal na Paraíba. O 
evento será realizado no dia 14 de junho, às 17h, 
no auditório do Fórum Juiz Federal Ridalvo Costa, 
no bairro Pedro Gondim, em João Pessoa. 

na coordenação

Jubileu

Palestra

Foto: Dandara Costa

Foto: Reprodução

Foto: Arquivo

Foto: Reprodução

CEnTEnÁrIO

Em razão do movimen-
to dos caminhoneiros, 
as reuniões alusivas à 
passagem da Coluna 
Prestes por Pombal e 
Coremas foram adiadas 
para oito e nove de ju-
nho. Delas participarão 
o jornalista João Pinto, 
presidente da API, o 
escritor Salvino Leite, o 
acadêmico Eilzo Matos, 
os deputados Jeovah 
Campos e Janduhy 
Carneiro, entre outros. 

A cidade de Gua-
rabira também 
registrou nesta 
semana uma so-
lenidade alusiva 
ao centenário do 
ex-governador Ivan 
Bichara Sobreira. 
O acontecimento, 
sediado na Câmara 
Munincipal, con-
tou com palestra 
do historiador José 
Octávio, do GJHR, 
intitulada “Um par-
lamentar entre a 
capital Cajazeiras e 
Guarabira“. A ini-
ciativa foi do verea-
dor Júnior Ferreira. 

nOVa DaTa

Adelmo Gomes da 
Silva, Alexandre Ju-
bert, Beth Vasconce-
los, Delano Tavares, 
Edrei Barbosa Go-
mes, Eliane Cunha 
Carvalho, Estelinha 
Mendonça, José Felix 
de Almeida, Maria 
José Leitão, Mário 
Marciel da Cunha, 
Max Lopes da Silva, 
Miriam Panet, Ná-
dia Morais Almeida, 
Osmar Oliveira dos 
Santos, Raissa Bezer-
ril, Renato Dias dos 
Santos Rocha, Solan-
ge Jatobá e Valdísio 
Lacerda Filho. 

Copa -  A cada edição da Copa do Mundo, a LBV 
lança mais uma versão da campanha “Fiz um gol pela 
infância brasileira”, cujo objetivo é mobilizar doações 
para a manutenção dos programas socioeducacionais 
realizados pela instituição.  Ações que levam educa-
ção, cultura, saúde, alimentação e capacitação profis-
sional, melhorando as condições de vida de crianças, 
adolescentes, jovens, adultos e idosos em situação de 
pobreza em todo o país. 

sucesso - a Cultura Inglesa de João Pessoa mais 
uma vez saiu na frente. Ganhou nesta semana o 
prêmio de escola com maior crescimento percentual 
em inscritos nos exames de Cambridge em todo o 
brasil. Em João Pessoa, a escola que tem 60 anos - 
numa excelente iniciativa do saudoso Mister barlow 
- é representada por David e andrew barlow.

scosta.dandara@gmail.com

MILEy CyRUS TALES DE MILETOmeioColuna   do

por Dandara Costa

 A esperança é o único bem 
comum a todos os homens, aqueles 
que nada mais têm ainda a possuem 

deixar dominar por ela                                                                                                                                           

 Não tem como encontrar a 
felicidade sem ter passado pela 

tristeza                                                                                                                                           

A professora Jane Felipe de Souza participa-
rá do Fórum Universitário da Universidade Fe-
deral da Paraíba no próximo dia cinco, às 19h. 
“Scripts de gênero, sexualidade e infâncias“ é o 
tema de sua fala, que será ministrada no Centro 
de Educação da instiruição. 

Ui!
 

A arquiteta Ana 
Larissa Trindade e o 
músico e professor 
universitário André 
Guedes fecharam a 
data do casamento! 

O casal vai trocar 
alianças em uma man-
são na Praia de Pipa - 
no Rio Grande do Norte, 
no dia 29 de setembro. 



UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - SEXTA-FEIRA, 1º de junho de 2018

Locaute
 Polícia Federal realiza operação no Rio Grande do Sul para 
reprimir a atuação de empresários de transporte na promoção de 
paralisações no âmbito da "greve" dos caminhoneiros  Página 14

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o/

PF

Iniciativa da vereadora Helena Holanda cobra da prefeitura a viabilização de local no Centro de JP
A implantação do ‘Es-

paço dos Artistas’, no Cen-
tro Histórico da capital pa-
raibana, para realizações 
de exposições, oficinas de 
artes, tais como de música, 
dança, fotografia, artesana-
to, peças teatrais, e mani-
festações artísticas diver-
sas. Isso é o que dispõe um 
projeto de lei (PL) de auto-
ria da vereadora Helena Ho-
landa (PP) que tramita na 
Câmara Municipal de João 
Pessoa (CMJP). Inclusive a 
parlamentar já discutiu o 
tema com os artistas da ci-
dade durante audiência pú-
blica realizada no dia 22 de 
março deste ano.

A matéria autoriza o 
Poder Executivo Municipal 
a implantar o “Espaço dos 
Artistas”, na área do Centro 
Histórico de João Pessoa. 
“Uma região que marca a 
história da arte e da cultu-
ra do nosso povo, reunindo 
um rico acervo cultural”, 
como defende a vereadora.

De acordo com o docu-
mento, as salas deverão es-
tar devidamente adequadas 
com instalação de equipa-
mentos para desenvolvi-
mento de atividades ligadas 
à musica, canto, dança, tea-
tro, artes manuais; multimí-
dia; audiovisual, fotografia, 

artesanato, circo, poesia e 
literatura; incluindo equi-
pamentos adaptados para 
pessoas idosas, e pessoas 
com deficiência.

Ainda fica preconizado 
que a utilização do espaço 
deverá ocorrer por meio da 
realizações de exposições, 
oficinas, reuniões, con-
fraternizações e manifes-
tações artísticas diversas 
“oriundas da imaginação e 
criatividade popular, fazen-
do com que a cultura parai-
bana seja fortalecida e pre-
servada pela eternidade”.

De acordo com o proje-
to, a manutenção do ‘galpão’ 
caberá à Secretaria Munici-
pal da Cultura e Fundação 
Cultural de João Pessoa (Fun-
jope), com ações voltadas à 
preservação dos espaços e 
dos equipamentos, devendo 
ser alocadas equipes capaci-
tadas para orientação e aten-
dimento aos visitantes locais 
e aos turistas.

Se aprovada em plená-
rio da Câmara e sancionada 
pelo Executivo, a lei entra 
em vigor na data de sua pu-
blicação, revogadas as dis-
posições em contrário.

“Esse PL prestigia ar-
tistas que representam 
com louvores as suas res-
pectivas categorias artís-

Projeto vai criar 'Espaço dos 
Artistas' no Centro Histórico

Edição: Marcos Wéric

ticas na sociedade pesso-
ense. Compreendo que tal 
implementação elevaria 
significativamente os va-
lores e anseios dos nossos 
artistas locais. Os artistas, 

humoristas, músicos, com-
positores e intérpretes, en-
contram pouco ou nenhum 
espaço na nossa capital. 
Portanto, este projeto visa 
estimular esses nichos ar-

tísticos e culturais, dando 
maior visibilidade à ex-
pressão artística pessoen-
se”, defende a vereadora em 
sua justificativa.

Para Helena Holanda, 

a matéria é de grande im-
portância social e cultural 
porque estabelece melho-
rias e garantias aos artis-
tas promovendo, inclusão e 
igualdade.

O Tribunal de Contas 
da Paraíba emitiu pare-
cer contrário à aprovação 
das contas de 2013 do ex
-prefeito de Triunfo, Da-
mísio Mangueira da Silva, 
a quem impôs o débito de 
R$ 548.584,40.

Damísio respondeu 
pelo registro não docu-
mentado de pagamentos 
de precatórios (mais de R$ 
400 mil), gastos sem justi-
ficativa com serviços de 
arquitetura e percepção 
indevida de salários por 
alguns servidores. Cabe 
recurso da decisão toma-
da conforme proposta do 
conselheiro substituto Re-
nato Sérgio Santiago Melo, 
relator do processo.

Também foram repro-
vadas as contas de 2012 
do ex-prefeito de Umbu-
zeiro, Antonio Fernandes 
de Lima, citado para a de-
volução de R$ 326.731,50 
por despesas irregulares 
com transporte estudantil, 
conforme voto do relator 
Antonio Cláudio Silva San-
tos. Também cabe recurso. 
O prefeito de Água Branca, 
Everton Firmino Batista, 
teve as contas de 2017 
aprovadas pelo Tribunal.

Foram aprovadas as 
prestações de contas das 
Câmaras Municipais de 
Alagoinha, Patos, Campina 
Grande (com ressalvas), 
Junco do Seridó, Tacima, 
Coremas (com ressalvas), 
Paulista, Condado, Um-
buzeiro, todas referentes 
a 2017, e Brejo do Cruz, 
2016. As contas de 2017 

da Câmara de Damião 
foram reprovadas por 
despesas irregulares or-
denadas pelo presidente 
Raimundo Azevedo Melo, 
a quem foi imposto débito 
superior a R$ 17 mil. Ele 
ainda pode recorrer dessa 
decisão.

 Conduzida pelo presi-
dente André Carlo Torres 
Pontes, a sessão plenária 
teve as participações dos 
conselheiros Arnóbio Via-
na e Marcos Costa. Tam-
bém, as dos conselheiros 
substitutos Antonio Cláu-
dio Silva Santos, Antonio 
Gomes Vieira Filho e Re-
nato Sérgio Santiago Melo. 
O Ministério Público de 
Contas esteve representa-
do pelo procurador-geral 
Luciano Andrade Farias.

Novo prazo 
O Tribunal de Contas 

da Paraíba decidiu esten-
der até o dia 15 de junho o 
prazo para preenchimen-
to, pelos gestores munici-
pais, dos questionários do 
Índice de Efetividade da 
Gestão Municipal (IEGM/
PB), que venceria nessa 
quarta-feira (30/05).

O novo prazo, que le-
vou em conta solicitações 
dos próprios gestores à 
presidência da Corte, foi 
estabelecido por meio do 
ofício circular nº 10/2018, 
assinado pelo conselheiro 
presidente André Carlo 
Torres Pontes e já enca-
minhado aos prefeitos de 
todos os 223 municípios 
paraibanos.

TCE reprova contas 
de dois ex-prefeitos 

Manifesto de aliança

PT da Paraíba deve confirmar apoio 
ao PSB em encontro no mês de julho

O agrupa-
mento inter-
no do Partido 
dos Trabalha-
dores na Pa-
raíba Cons-
truindo Um 

Novo Brasil/Protagonismo 
Petista divulgou um manifes-
to nessa quinta-feira, 31, onde 
defendem uma aliança com 
o PSB para as eleições deste 
ano. O manifesto prega ainda 
que o PT ofereça um nome 
para compor a chapa majo-
ritária na condição de candi-
dato a senador e ratificou o 
nome do ex-presidente Lula 
como candidato à presidência 
da República. 

"Na Paraíba, o atual pro-
jeto deve ter continuidade 

para o Estado avançar e der-
rotar o atraso. A Paraíba foi 
um dos estados que mais se 
desenvolveu na última déca-
da, fruto das políticas de de-
senvolvimento regional dos 
governos do PT (que fortalece-
ram o Nordeste) e dos avanços 
promovidos pelo Governo do 
Estado nos últimos anos", diz 
parte do manifesto.

O agrupamento ressalva 
que mantém posturas críticas 
pontuais ao governo do PSB 
na Paraíba, mas ressalva que é 
"preciso reconhecer que a Pa-
raíba tem se constituído num 
bastião de luta contra o atraso 
e num laboratório de políti-
cas desenvolvimentistas. Este 
projeto tem que continuar".

Os petistas que assinam a 

nota destacam ainda que não 
serão empecilho para o PSB 
formar alianças com partidos 
classificados como golpistas 
pela legenda. "Queremos afir-
mar também que o PT da Pa-
raíba, a depender de nós, não 
será obstáculo para as alian-
ças que forem necessárias à 
vitória do projeto liderado 
pelo PSB. Assim como o PT li-
dera o bloco democrático e de 
esquerda em nível nacional 
com a candidatura de Lula, é 
o PSB que comanda a monta-
gem do palanque aliado em 
nosso Estado. Todavia, defen-
demos um perfil progressista 
para a coalizão eleitoral. Mas, 
não seremos empecilho diante 
dos movimentos necessários à 
vitória do projeto e à derrota 

das forças do atraso”. O agru-
pamento, que é majoritário 
na Paraíba, vai defender que o 
partido aprove esse indicativo 
no Encontro de Tática Eleito-
ral, que será realizado no dia 
21 de julho.

Petistas destacam 
ainda que não serão 
empecilho para o PSB 
formar alianças com 
partidos classificados 
pela legenda como 

golpistas

Foto: Reprodução/Intenet

Presidente do PT na Paraíba, Jackson Macedo, é um dos integrantes do agrupamento e destaca que, com aliados, o grupo tem maioria para decidir

Autora da proposta, Helena Holanda (PP) diz que projeto visa estimular os "nichos artísticos e culturais", dando maior visibilidade à artes

Foto: Divulgação/CMJP

ELEIÇÕES

2018
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Um empresário chegou a ser preso na cidade gaúcha de Xangri-lá, no litoral do Rio Grande do Sul
A Polícia Federal reali-

zou ontem (31) operação no 
Rio Grande do Sul para repri-
mir a atuação de empresários 
de transporte na promoção 
de paralisações no âmbito da 
greve dos caminhoneiros. Os 
agentes cumprem mandados 
de busca e apreensão e de 
prisão em cidades do estado.

A realização de greves 
ou paralisações por empre-
sários, prática conhecida 
como locaute, é proibida 
pela legislação. A operação 
da PF, que ganhou o nome 
Unlocked, ocorreu a partir 
de inquérito que investigou 
a participação de integrantes 
de transportadoras em blo-
queios nas rodovias BR 116, 
RS 122 e RS 452.

A PF apurou que um ad-
ministrador de uma grande 
transportadora estaria amea-
çando caminhoneiros para 
que não fizessem o transpor-
te e para que abandonassem 
os veículos em postos. Essas 
práticas estariam enquadra-
das nos crimes de atentado 
contra liberdade ao trabalho 
e associação criminosa.

Os agentes cumpriram 
mandados de busca e apreen-
são nas cidades de Vila Real e 
Caixas do Sul, a cerca de 100 
quilômetros da capital, Porto 
Alegre. Também foi cumpri-
do mandado de prisão na ci-
dade de Xangri-lá, no litoral 
do estado.

Operação da PF reprime ação 
de empresários de transporte

Edição: Marcos Wéric

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
COMISSÃO PERMANENTE DE PROCESSO ADMINISTRATIVO DISCIPLINAR

EDITAL DE CHAMAMENTO nº. 002/2018
A Comissão Permanente de Processo Administrativo Disciplinar da Prefeitura Municipal de João 

Pessoa CONVOCA o servidor abaixo relacionado a fim de apresentar JUSTIFICATIVA e DEFESA, 
querendo, sobre faltas ao trabalho, no prazo de 10 (dez) dias, contados da publicação, consoante o 
disposto no inc.LV do art.5º da Constituição Federal, c/c §2° do Art. 248, da Lei Municipal nº. 2.380/79:

QUANT MATRICULA SERVIDOR LOTAÇÃO

01 70.547-1 ANTONIO ZUMBA DA SILVA NETO SMS

João Pessoa, 29 de maio de 2018.
Marlene Cabral de Lima

Presidente COPAD

Corte de incentivos

Diesel: governo compensa perda de receita
Em entrevista à im-

prensa na manhã de on-
tem, (31), o secretário 
da Receita Federal, Jorge 
Rachid, afirmou que o go-
verno federal vai reduzir 
incentivos fiscais para ex-
portadores e as indústrias 
química e de refrigeran-
tes para conseguir com-
pensar as perda de recei-
ta com o acordo firmado 

com os caminhoneiros 
para o fim da paralisação 
da categoria. As medidas 
devem representar R$ 4 
bilhões a mais para os co-
fres públicos,

Um das medidas pre-
vê mudanças na tributa-
ção para a indústria quí-
mica, o renderá R$ 170 
milhões a mais nos cofres 
públicos.

Outra medida é a que-
da da alíquota de 2% para 
0,1% do Reintegra (Re-
gime Especial de Valores 
Tributários para as Em-
presas Exportadoras), que 
representará arrecadação 
de R$ 2,2 bilhões até o fim 
do ano. O programa devol-
ve aos exportadores parte 
dos impostos cobrados na 
cadeia de produção.

O governo decidiu 
ainda reduzir do Imposto 
sobre Produtos Impor-
tados (IPI), de 20% para 
4%, cobrada na fabricação 
de concentrados de refri-
gerantes, que gerará R$ 
740 milhões. 

Para que as altera-
ções entrem em vigor, 
serão editados decretos e 
medidas provisórias.

Além dessas medidas, 
foi publicada na edição 
extra do Diário Oficial da 
União desta quinta-feira, 
a lei, sancionada pelo 
presidente Michel Temer, 
que reonera a folha de 
pagamento de 28 setores 
da economia. Com a lei, 
o impacto nos cofres pú-
blicos deve ser de R$ 830 
milhões.

Temer diz que fim da ‘greve’ 
se deu por conta do diálogo

Na presença de pas-
tores da Igreja Assem-
bleia de Deus de todo 
país, o presidente Michel 
Temer pediu orações e co-
memorou o fim da parali-
sação dos caminhoneiros. 
Para ele, o acordo só foi 
possível “graças ao diá-
logo”. Temer participou 
hoje (31) da Assembleia 
Geral Extraordinária da 
Convenção Nacional das 
Assembleias de Deus no 
Brasil (Conamad), em 
Brasília.

“Encerramos a greve 
dos caminhoneiros por 
meio de uma atitude mi-
nha que, muitas vezes, 
tem sido criticada, que é o 
diálogo”, disse o presiden-
te. “Nós usamos o diálogo 
e a palavra. Chamamos as 
lideranças e, conectados 

com os estados, os gover-
nadores, e com a popula-
ção, conseguimos chegar 
a um bom termo.”

Em seguida, Temer 
acrescentou que: “Peço 
que orem por mim e pelo 
governo. Estarão orando 
pelo país”.

Violência
Ao lamentar a morte 

de um caminheiro atin-
gido por uma pedra em 
Rondônia, o presidente 
ressaltou que a negocia-
ção foi pacífica com a ca-
tegoria, que deflagrou a 
paralisação no último dia 
21. “Não houve violên-
cia por parte do Estado. 
Quando o diálogo come-
çou a faltar, chamei as 
forças federais para paci-
ficar o país. A única morte 

que houve foi por ques-
tões políticas, alguém ati-
rou um tijolo e atingiu um 
caminhoneiro”, disse.

Desabafo
Antes de conversar 

com os pastores, Temer 
se reuniu com os 27 pre-
sidentes estaduais da As-
sembleia de Deus no Bra-
sil. Na conversa, ele disse 
que mantém sobre a mesa 
dois livros: a Constituição 
Federal e a Bíblia Sagra-
da. “Não foram poucas as 
vezes que abri a Bíblia, 
sem nenhuma intenção e, 
quando folheei uma pági-
na qualquer, lia um Salmo 
ou um provérbio e lá en-
contrava o caminho para 
aquele dia”, disse. “Os 
dias na Presidência não 
são fáceis”.

Por unanimidade, o Tri-
bunal de Contas do Estado 
do Rio de Janeiro (TCE-RJ) 
rejeitou as contas do gover-
nador Luiz Fernando Pezão 
referentes ao ano passado. 
Foram apontadas oito irre-
gularidades, que resultaram 
em 10 determinações, e 31 
impropriedades, que gera-
ram 35 determinações. Além 
disso, foram feitas 18 deter-
minações sem que houvesse 
registro de impropriedades.  

Tanto o Corpo Instrutivo 
do TCE-RJ quanto o Ministé-
rio Público de Contas (MPC) 
concluíram pelo parecer con-
trário à aprovação das contas 

de Pezão. Considerando as 
duas manifestações, foi aber-
to prazo legal para que o go-
vernador apresente razões 
de defesa, o que foi feito por 
Pezão. Após reexame, todas 
as instâncias do tribunal con-
sideraram que as alegações 
apresentadas não foram sufi-
cientes para justificar as irre-
gularidades verificadas.

De acordo com o relator 
Marcelo Verdini Maia, o pare-
cer prévio contrário do Tri-
bunal de Contas inclui ainda 
cinco recomendações e cinco 
comunicações, além da deter-
minação de duas auditorias 
governamentais. 

Pezão tem contas 
reprovadas pelo TCE

Sem bloqueios
O Ministério Extra-

ordinário da Segurança 
Pública informou ontem, 
(31), que não há mais pon-
tos de concentração de ca-
minhoneiros em rodovias 
federais. As informações 
são da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), que moni-
tora a situação das estra-
das no país e os pontos de 
bloqueio e manifestações 
de caminhoneiros.

Segundo a corpora-
ção, não há mais aglome-
ração de pessoas ou ve-
ículos perto de rodovias 
federais ou “qualquer 
anormalidade no fluxo de 
veículos”. Não há, contudo, 
acompanhamento de pos-
síveis protestos em estra-
das estaduais.

No último balanço da 
situação das rodovias fe-
derais, divulgado às 11h, 
ainda existiam nove pon-
tos de concentração. Des-
tes, seis eram em Santa Ca-
tarina, dois no Rio Grande 
do Sul e um no Ceará.

Na atualização divul-
gada no início da manhã 
de hoje (31), o Ministério 
da Defesa ainda contabili-
zava 65 pontos de concen-
tração de caminhoneiros.

Pelos cálculos do go-
verno, no auge da crise, 
chegou a haver mais de 
600 pontos de manifes-
tação. O acordo com enti-
dades representativas dos 
caminhoneiros foi fechado 
no último domingo (27). 
Mas, ainda assim, cami-
nhoneiros mantiveram 
protestos em diversos lo-
cais do país. Líderes de 
entidades, como a Asso-
ciação Brasileira dos Ca-
minhoneiros, e apurações 
feitas pelo governo apon-
taram a presença de infil-
trados no movimento.

PF apura que um administrador de uma grande transportadora estaria ameaçando caminhoneiros para que não fizessem o transporte e para que abandonassem os veículos em postos

Foto: Divulgação/PF
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Líder da Coreia do Norte diz que seu país está pronto para trocar opiniões com Moscou com relação à situação na península

O líder da Coreia do 
Norte, Kim Jong-un, elo-
giou, ontem, a política do 
presidente da Rússia, Vla-
dimir Putin, “para resistir 
à hegemonia dos Estados 
Unidos”, e o ministro das 
Relações Exteriores russo, 
Sergey Lavrov, o convidou 
para visitar o Kremlin.

“Eu aprecio muito que 
o presidente Putin resista à 
hegemonia dos Estados Uni-
dos. Os senhores atuam com 
decisão e nós estamos pron-
tos para trocar opiniões com 
Moscou com relação à situa-
ção na península coreana”, 
disse Kim, no início de sua 
reunião, em Pyongyang, com 
o chanceler russo.

Lavrov, por sua parte, 
o convidou para visitar a 
Rússia, segundo mostra ví-
deo publicado no canal do 
Youtube do Ministério das 
Relações Exteriores russo. 
“Venha o senhor para a Rús-
sia, ficaremos felizes em vê-
-lo”, afirmou Lavrov.

O líder norte-coreano 
destacou a importância 
da primeira reunião com 
o chanceler russo, mas es-
pera que o encontro sirva 
para estreitar ainda mais os 

Da Agência EFE

Kim elogia política de Putin 
frente aos norte-americanos

Edição: Emmanuel Noronha

Eficiência e 
equidade social

Costa

uniãogovpb@gmail.com

José Oliveira

A atitude de planejar é inerente à natureza 
humana. O agir como consequência do planejar 
pressupõe previsibilidade, isto é, como os da-
dos do presente e do passado podem prever, 
com razoável nível de acerto, as ocorrências 
futuras. Ao nos mover à cidade para fazer com-
pras, por exemplo, supomos o roteiro que po-
derá nos conduzir por um f luxo de carro menos 
congestionado. E assim é a atitude de cotidia-
no. Não se trata apenas de chegar ao ponto que 
desejamos, mas fazê-lo com menos estresse e 
menor custo emocional. Significa, portanto, al-
cançar o que queremos e necessitamos com o 
mínimo de recursos. É a lógica, o objetivo do 
planejamento.

Embora a lógica seja a mesma, certamente, 
é muito mais difícil planejar para o conjunto 
da sociedade. Apreender como certas variáveis 
estratégicas se movem dentro de uma deter-
minada comunidade é um exercício com vários 
níveis de complexidade. As inúmeras disfuncio-
nalidades na sociedade capitalista trouxeram à 
discussão o papel do mercado como provedor 
capaz de equacionar as demandas sociais ge-
radas pelo desequilíbrio da economia. A maior 
dessas foi e continua a ser a forma da distri-
buição do produto social. Foi a partir daí que 
as experiências socialistas no mundo, princi-
palmente pela União Soviética, conceberam o 
mecanismo da Planificação Social.

A partir da experiência socialista acirrou-
-se a polêmica em torno da presença do Estado 
na economia, tanto no setor empresarial quanto 
na área acadêmica. Depois do desmoronamen-
to do socialismo de Estado praticado na União 
Soviética, os ventos resultantes da parceria 
econômica dos governos de Thatcher e Reagan 
promoveram uma breve sensação de êxito, mas 
a história não os chancelou, pelo contrário, re-
gistrou uma dolorosa fase de crueldade social 
praticada por esses governos conservadores e 
seus seguidores.

Na crista da refrega ideológica e política 
dessas experiências em choque, a dialética en-
gendrou algumas formações sociais em curso 
que alimentou fortes expectativas do que se 
pode vir a ser, e ao que pode levar as atuais 
transformações no mundo.

De um lado, a China vive uma experiência 
que ela mesma nomeia de socialismo de mer-
cado, com a qual dá um salto econômico espe-
tacular e continua na construção de um estado 
socialista moderno. Cuba, por sua vez, começa 
a construir alternativas que, seguindo à distân-
cia o modelo Chinês, procura modernizar o seu 
socialismo permanecendo fiel às conquistas 
socialistas do povo cubano, que são referência 
mundial na eficiência e socialização dos setores 
de saúde e educação.

Parece que a história empurra o mundo 
para uma síntese onde seja possível conciliar 
eficiência econômica e justiça social. A histó-
ria já propiciou muitas oportunidades à efici-
ência do capitalismo para que esta encontrasse 
a equidade socialista, mas, efetivamente, nada 
de bom e transformador aconteceu. O egoísmo 
capitalista não permite. Agora é a equidade so-
cialista que busca dosar-se da eficiência eco-
nômica. Quem sabe essa procura possa gerar 
transformações reais, já que a equidade é ge-
nerosa e potencialmente sábia, pois não tem a 
petulância da eficiência que, em última análise, 
é o que dissemina o germe da desigualdade.

Que a equidade e a eficiência, enquanto 
virtudes, construam o mais breve possível um 
espaço de convivência harmônica e uma pauta 
comum no futuro.

laços entre Moscou e Pyon-
gyang.

“O senhor está visitando 
nosso país em um momento 
muito significativo, quan-
do a situação na península 
coreana está mudando ra-
dicalmente e se dirige para 
negociações alinhadas com 
os interesses dos povos” das 

duas Coreias, disse Kim a La-
vrov, referindo-se às conver-
sas que ele está tendo com 
seu homólogo sul-coreano.

Kim também se interes-
sou pela saúde do presiden-
te da Rússia, Vladimir Putin. 
“Como está de saúde o ca-
marada Putin?”, perguntou 
o líder norte-coreano, ao 

que Lavrov respondeu: “sua 
saúde é magnífica”.

O chefe da diplomacia 
russa também manifestou 
a Kim o interesse da Rús-
sia em “paz, estabilidade e 
bem-estar” na península co-
reana e toda a região e “uma 
cordial saudação” do chefe 
do Kremlin.

Pelo restabelecimento da paz

Igreja diz que só retoma diálogo 
se Nicarágua suspender repressão

A Igreja Católica 
anunciou ontem que não 
retomará o Diálogo Nacio-
nal visando restabelecer 
a paz na Nicarágua, en-
quanto o governo conti-
nuar reprimindo manifes-
tações pacíficas.

Pelo menos onze pes-
soas morreram anteon-
tem (30), na Nicarágua, 
quando realizavam mar-
chas de solidariedade às 
mães que perderam seus 
filhos nos protestos.

As manifestações - 
que começaram no dia 18 
de abril para rejeitar a re-

forma da Previdência - se 
transformaram num mo-
vimento nacional, pedin-
do a saída do presidente 
Daniel Ortega, da Nicará-
gua.

Os manifestantes di-
zem que foram atacados 
pelas forças de segurança 
e grupos paramilitares, 
que apoiam o atual gover-
no. Anteontem, foi Dia das 
Mães na Nicarágua. Mas, 
este ano as comemora-
ções foram substituídas 
por marchas, contra e a 
favor do governo.

Violência
A Conferência Epis-

copal da Nicarágua, que a 

pedido do governo estava 
mediando o diálogo pela 
paz, disse que vivia “com 
profunda dor os aconte-
cimentos violentos per-
petrados na noite de an-
teontem (30) por grupos 
armados simpatizantes do 
governo e contra a popu-
lação civil”. No comunica-
do, os bispos disseram que 
condenam “energicamente 
todos esses fatos violentos”.

Os distúrbios
Os mais violentos 

desde o fim da guerra civil 
em 1990 – começaram em 
abril, com manifestações 
contra a reforma da Pre-
vidência, que o governo 

acabou revogando. Mas, 
diante da violenta reação 
das forças de segurança e 
de grupos paramilitares, 
os protestos se transfor-
maram num movimen-
to nacional que – com o 
apoio da Igreja Católica 
- exige a antecipação de 
eleições presidenciais.  

No Dia das Mães, o 
movimento Mães de Abril,  
uma organização que 
pede justiça pelos filhos 
mortos nas manifesta-
ções, convocou uma mar-
cha. Muitas das vítimas da 
violência são estudantes 
universitários, que ante-
ontem denunciaram a re-
pressão ao protesto.  

Monica Yanakiew  
Da Agência Brasil

Fim da violência e denúncia contra agressões
O governo realizou seu pró-

prio ato em homenagem às 
mães, pedindo o fim da violência 
e denunciando agressões a seus 
simpatizantes.

“O ódio está tentando des-
truir um país, que vivia em paz 
e era admirado no mundo pela 
sua capacidade de reconciliação”, 
disse o presidente Daniel Ortega. 
“A Nicarágua viveu praticamente 
em luto desde os anos de 1960 
até 1990, quando conseguimos o 
acordo de paz”.

Ortega se referia à Revolução 
Sandinista que ele liderou em 
1979, contra décadas de dita-
dura da família Somoza. Mas o 

ex-guerrilheiro de esquerda está 
sendo acusado pelos opositores, 
e também por seus ex-aliados, de 
querer instalar na Nicarágua uma 
dinastia política, parecida com a 
que ele combateu. Em 2016, Or-
tega foi reeleito para um terceiro 
mandato presidencial consecutivo 
– desta vez com a mulher, Rosário 
Murtillo, como vice-presidente.

O presidente pediu a me-
diação da Igreja Católica para 
acabar com a violência, mas não 
aceitou as recomendações da 
Conferência Episcopal. Os bispos 
pediram a antecipação das elei-
ções, o fim da repressão e a dis-
solução dos grupos paramilitares.

Relatório da organização 
não governamental Anistia In-
ternacional, denominado “Atirar 
para Matar”, acusa a polícia e os 
paramilitares de usarem armas de 
fogo na repressão aos protestos.

O presidente Daniel Ortega 
pediu a mediação da Igreja 
Católica para acabar com a 
violência, mas não aceitou 

as recomendações da 
Conferência Episcopal

Foto: Fotos Públicas

Lavrov convidou Kim para visitar a Rússia, segundo mostra vídeo publicado no canal do Youtube do ministério russo
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Duas policiais, um estudante e o próprio atirador, “lobo solitário”, morreram durante o confronto
O grupo terrorista Estado 

Islâmico reivindicou a autoria 
do ataque da última terça-fei-
ra (29) que deixou duas poli-
ciais e um estudante mortos, 
além do próprio atirador, em 
Liège, na Bélgica.

Por meio da agência de 
propaganda, a “Amaq”, o gru-
po terrorista diz que o atira-
dor Benjamin Herman era 
“soldado do Estado Islâmico 
“ e “respondeu aos apelos do 
grupo para atacar nações da 
coalizão” - a Bélgica integra a 
aliança internacional criada 
para combater o grupo.

A reivindicação foi divul-
gada pelo portal de contrater-
rorismo “Site” e indica que a 
milícia não coordenou o ato, 
mas sim que tenha se tratado 
de um caso de “lobo solitário”.

Armas da polícia
O ataque de terça-fei-

ra (29) acabou com três dos 
mortos por um atirador, que 
acabou sendo executado pe-
las forças policiais locais. O 
tiroteio ocorreu por volta das 
10h30 locais (às 5h30 no ho-
rário de Brasília), no centro 
da cidade belga, próximo de 
uma cafeteria. De acordo com 
as agências internacionais, o 

atirador foi identificado como 
Benjamin Herman.

Segundo informações 
divulgadas pelo portal RTE, 
o autor do ataque chegou a 
usar armas de policiais em sua 
ação. “Armado com uma faca, 
o suspeito seguiu e atacou 
dois policiais. Ele usou suas 
próprias armas de fogo para 
matá-los”, teria dito o promo-
tor Philippe Dulieu, em entre-
vista coletiva. 

Além dos dois policiais, 
um pedestre morreu na ação. 
O autor dos disparos foi assas-
sinado pelas autoridades, que 
reagiram ao tiroteio. 

De acordo com os jornais 
Libre Belgique e La Dernière 
Heure, o atirador  teria gri-
tado “Allah Akbar” (“Deus é 
grande”), frase usada por ter-
roristas extremistas islâmicos. 
Já a RTBF, por sua vez, disse 
que Benjamin Herman é um 
ex-presidiário, solto há pouco 
tempo.

Ele teria cumprido pena 
por crimes comuns e era co-
nhecido entre seus colegas na 
prisão por adotar comporta-
mento marginal. No entanto, 
as autoridades devem inves-
tigar se ele se radicalizou nos 
centros de detenção.

EI reivindica atentado que 
deixou 4 mortos na Bélgica

Alerta antiterrorismo
Liège é uma das maio-

res cidades da Bélgica. Em 
2011, ela foi palco de um 
tiroteio em massa, quando 

um atirador matou quatro 
pessoas e feriu mais de 100 
pessoas antes de cometer 
suicídio. A Bélgica está em 
alerta máximo antiterroris-

mo desde 2016.
O Estado Islâmico vem 

sofrendo seguidas derro-
tas no Oriente Médio e não 
controla mais territórios na 

Síria e no Iraque, porém sua 
ideologia extremista conti-
nua se disseminando entre 
jovens marginalizados de 
países ocidentais.

Foto: Reprodução/RTE

Liège é uma das maiores cidades da Bélgica e, em 2011, foi palco de um tiroteio em massa, quando um atirador matou quatro pessoas e feriu mais de 100


	1 - Primeiro
	Pag 1
	Pag 2
	Pag 3
	Pag 4

	2 - Paraiba
	Pag 5
	Pag 6
	Pag 7
	Pag 8

	3 - Cultura
	Pag 9
	Pag 10
	Pag 11
	Pag 12

	4 - Politicas
	Pag 13
	Pag 14
	Pag 15
	Pag 16


